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una o due foto (1 pagina), per questi articoli/lettere la Redazione si riserva di ridurre il testo 
e di pubblicare in rapporto allo spazio disponibile (nel caso l’autore sarà avvisato prima);
2. le eventuali fotografie, una o due, dovranno essere in alta risoluzione (formato JPG o TIFF 
in file separati dal testo dell’articolo);
3. oltre al titolo è opportuno scrivere l’occhiello (riga sopra), per specificare la provenienza 
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programmazione;
7. previo accordi sugli spazi è possibile presentare un “all’ultimo momento” quale integra-
zione all’articolo già inviato;
8. gli autori degli articoli non pubblicati per mancanza di spazio saranno contattati per 
concordare la pubblicazione sul numero successivo.
9. è possibile richiedere di distribuire un proprio inserto con il Periodico, la richiesta sarà 
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LA NOSTRA STORIA 
IN CARONNO PERTUSELLA 

Aggiornamento al marzo 2023

Vi invitiamo a scaricare il PDF dell’opuscolo del 
Dottor Camillo Pessina che ci racconta una cate-
na di continui sviluppi, storie comuni e personali 
che ha fatto grande il nostro Paese.
Queste immagini, queste storie, devono alimen-
tare la nostra memoria per avere consapevolezza 
della nostra comunità guardando al futuro delle 
nuove generazioni di cittadini che verranno. 
La Redazione esprime un caloroso ringrazia-
mento al Dottor Camillo Pessina per l’operosi-
tà dimostrata in quest’opera e per 
l’ultimo aggiornamento fatto per 
la pubblicazione on-line tramite il 
Periodico.

Caronno Pertusella in Video
Vi invitiamo a visitare la pagina web che racco-
glie i tanti video su Caronno Pertusella: la sto-
ria del nostro paese, gli eventi di ieri di oggi, 
riprese dall’alto e tutti gli eventi organizzati  
dal Comune. Guardateli da PC, 
Smartphone, Tablet e, ancora me-
glio, da Smart TV. 
www.Aredin.it/CPinVideo 

Scrivete 
al Periodico Comunale

Coloro che (privati cittadini, gruppi consiliari, enti, istituzioni, associa-
zioni, imprese e artisti) volessero pubblicare un articolo su argomenti 
di interesse generale dovranno farlo pervenire alla Segretaria di Re-
dazione scrivendo a: Redazione@Comune.CaronnoPertusella.va.it 
entro giovedì 18 Maggio 2023. Per informazioni tel. 02 965 12214.
La Redazione si riserva di ridurre articoli o lettere e di pubblicare in 
rapporto allo spazio disponibile.

Consultate il sito web del Comune
e l’archivio del Periodico Comunale
Novità: il Periodico Comunale in formato PDF diventa interattivo. 
Puoi cliccare sui QR Code, sulle mail e siti web per aprire il contenuto 
relativo. App per lettura: QR Scanner (PFA)

Visitate www.comune.caronnopertusella.va.it per co-
noscere le ultime notizie dall’Amministrazione e ac-
cedere alla pagina del Periodico Comunale (area Am-
ministrazione sezione Cultura). Per un accesso veloce 
potete utilizzare il QR Code qui accanto.
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La campagna elettorale per le 
elezioni regionali si è svolta nei 
giorni in cui la scintillante vetri-
na di Sanremo apriva il sipario 
sulla canzone italiana e sulle po-
lemiche innescate dalla narra-
zione di diritti negati e di soprusi 
subiti. Nella terra di mezzo di un 
Paese in cui regna la derespon-
sabilizzazione, voglio esprimere, 
in questo articolo, il mio pensie-
ro sulla responsabilità sociale 
e sul dovere civico, partendo 
dall’esito elettorale.
Il mio interesse sul voto non 
riguarda chi ha vinto o chi ha 
perso le elezioni, anche se, na-
turalmente, il risultato non mi 
lascia indifferente. Mi voglio 
soffermare sull’aspetto legato 
all’astensionismo, che in queste 
elezioni è arrivato a percentuali 
mai viste fino ad ora.
La regione Lombardia rappre-
senta di gran lunga la prima 
economia del Paese e la princi-
pale regione industriale d’Italia. 
Alla regione spetta il compito di 
legiferare in materia di pianifica-
zione del territorio, di mobilità, 
di infrastrutture. Alla regione è 
demandata l’organizzazione dei 
servizi sociali e sanitari. L’80% del 
bilancio regionale è impegnato 
nella sanità. Mi sarei aspettato, 
dopo la brutta esperienza della 
pandemia, un maggiore interes-
se e un maggior coinvolgimento 
dei cittadini sul modello di sanità 
che vogliamo. Pur riconoscendo 
il diritto dell’elettore all’astensio-
ne, il messaggio che ho colto è 
quello di una disapprovazione 

La terra di mezzo

Marco Giudici
Sindaco 
di Caronno Pertusella

generale verso la politica che, 
però, al posto di elevarsi a oppo-
sizione attiva, si declina nel di-
sinteresse generale e nel trionfo 
del qualunquismo.
Mi rendo perfettamente conto 
che alcuni esponenti politici 
non hanno servito il Paese ma 
si sono serviti della loro carica 
politica per interessi personali. 
Episodi di corruzione, promesse 
elettorali elargite a piene mani 
in campagna elettorale e pron-
tamente disattese nella prova 
di Governo hanno allontanato 
i cittadini dalla politica e get-
tato discredito sulle istituzioni. 
Tuttavia, pur riconoscendo gli 
errori fatti e condividendo il 
giudizio critico, non mi sento di 
giustificare l’astensionismo. La 
democrazia si nutre della par-
tecipazione popolare e quando 
questa viene meno si apre una 
pericolosa patologia in seno 
allo Stato. Considerare i partiti 
politici tutti uguali e l’intero si-
stema corrotto è un facile alibi 
per non impegnarsi, vedere e 
riconoscere le differenze pro-
grammatiche dei singoli partiti 
e individuare le persone più 
meritevoli di fiducia.
La classe dirigente che prenderà 
decisioni sulle nostre vite è sta-
ta scelta dal 41,6% degli elettori 
lombardi e dal 37,25% degli elet-
tori di Caronno Pertusella. Nel no-
stro paese meno di 4 elettori su 10 
sono andati votare e chi ha vinto 
le elezioni e governerà la nostra 
regione è stato votato da 2 elet-
tori su 10.
Al netto delle tante persone che 
si impegnano per seminare il 
cambiamento, mi auguro che 
questo triste momento per la 
democrazia non si consoliderà 
in futuro.
Cambio ora argomento per 
affrontare altre questioni che 
richiamano alla responsabilità 
individuale e ai doveri civici di 

ogni cittadino.
In primis voglio riprendere il 
tema sul corretto smaltimen-
to dei rifiuti. Il nostro Comune 
è dotato di un Regolamento di 
igiene urbana che impone la 
raccolta differenziata dei rifiuti 
e l’utilizzo di sacchi idonei alla 
differenziazione degli stessi. Per 
incentivare il più possibile la rac-
colta differenziata, abbiamo in-
trodotto la misurazione dei sac-
chi viola attraverso microchip. Il 
conferimento corretto dei rifiuti 
consente di avere un paese puli-
to e un processo di smaltimento 
rispettoso dell’ambiente e delle 
risorse, che possono essere riuti-
lizzate, nell’ottica di sostenibilità 
ambientale. Per aiutare i cittadi-
ni nella corretta gestione dei ri-
fiuti, l’amministrazione comuna-
le ha distribuito in tutte le case il 
calendario dei conferimenti che 
contiene tutte le informazioni 
utili. Tali informazioni si pos-
sono trovare anche sul sito del 
Comune e sulle applicazioni te-
lefoniche (che invito a scaricare) 
Municipium e Junker. L’ammi-
nistrazione comunale è molto 
sensibile ai temi ambientali e 
ha promosso in passato incon-
tri pubblici e progetti scolastici 
di sensibilizzazione ambientale, 
per promuovere una cultura ri-
spettosa delle risorse e dell’am-
biente. Nonostante tutto riscon-
triamo giornalmente abbandoni 
irregolari nelle vie del paese e 
l’utilizzo improprio dei cestini 
comunali. Su questo fenomeno 
è stata fatta una robusta azione 
repressiva per individuare e col-
pire tali comportamenti. Oltre 
ai controlli sui sacchi irregolari, 
fatti per individuare le eviden-
ze dei responsabili dell’abban-
dono, abbiamo aggiunto nuovi 
controlli.
Dai primi di febbraio 2023, sono 
state installate nel territorio co-
munale telecamere mobili, in 

aggiunta a quelle fisse. I cittadini 
ripresi ad abbandonare i rifiuti in 
modo irregolare saranno indivi-
duati e multati.
Termino con un’ulteriore comu-
nicazione che ci richiama sem-
pre alle nostre responsabilità. 
L’amministrazione comuna-
le, con deliberazione di Giunta 
Comunale N° 14 del 24/01/2023, 
ha deciso di opporsi allo stralcio 
deciso dal Governo sulle sanzio-
ni e interessi delle cartelle esat-
toriali non pagate per il periodo 
01.01.2000 – 31.12.2015 così 
come disposto dall’articolo 1, 
comma 227, della legge di bilan-
cio del 29 dicembre 2022.
Stante il deliberato della legge 
nazionale di bilancio, chi ha un 
debito di importo inferiore alla 
soglia prevista di 1.000 euro che 
risale a quel periodo, senza una 
opposizione del Comune, po-
teva considerarsi esentato dal 
pagamento senza nemmeno 
dover presentare una domanda.
Questi provvedimenti di condo-
no sono diseducativi e inducono 
a comportamenti scorretti. In un 
Paese come il nostro, dove l’eva-
sione fiscale supera i 100 miliar-
di l’anno, decisioni del genere 
non sono giustificabili.
Immagino il rammarico di chi 
sperava nell’ennesimo condono 
ma un Paese cresce quando i 
suoi cittadini contribuiscono alla 
crescita. È necessario superare 
egoismi e comportamenti lesivi 
del vivere comune. Abbiamo il 
dovere di partecipare alla vita 
pubblica e fare in modo che lo 
Stato possa provvedere ai biso-
gni essenziali dei cittadini, attra-
verso il pagamento delle tasse.
Nella pratica, molti cittadi-
ni sono convinti che lo Stato 
debba garantire solo il rispetto 
dei diritti, dimenticando che a 
ognuno di essi corrisponde un 
dovere.

Marco Giudici



Dagli Assessori

Benemerenze 2023
Attendiamo le vostre 
proposte di candidature

Cinzia Banfi
Assessore alla Cultura,
Pari Opportunità, Istruzione 
e Affari Istituzionali
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Come ogni anno da qualche man-
dato amministrativo, il 31 Maggio, 
a chiusura della Festa Patronale e 
del mese Mariano, verranno con-
ferite le benemerenze a quei citta-
dini e cittadine che hanno contri- 
buito significativamente alla cre-
scita civile, alla coesione sociale e 
al prestigio della comunità locale.
Significa che si sono distinti per 
opere concrete nel campo della 
scienza, delle lettere, delle arti, 
dell’industria, del commercio, del 
lavoro, della scuola e dello sport; 
per iniziative di carattere sociale, 
educativo, assistenziale e filantro-
pico; per atti di coraggio e abne-
gazione civica; per il servizio e la 
dedizione disinteressati verso le 
istituzioni e/o per particolari ma-
nifestazioni di amore nei riguardi 
della collettività.
Le candidature devono pervenire 
entro il giorno 28 APRILE 2023 
con le seguenti modalità: 
- in busta chiusa recante la dicitu-
ra “Proposta candidatura per il 

conferimento di civiche bene-
merenze” debitamente firmata 
dalla persona proponente, all’uf-
ficio protocollo del Comune di 
Caronno Pertusella, Piazza A.Moro 
1, negli orari di ricevimento al pub-
blico; 
- inviando al Comune di Caronno 
Pertusella la proposta di candida-
tura avente ad oggetto “Proposta 
candidatura per il conferimento 
di civiche benemerenze” debi-
tamente firmata dalla persona 
proponente, allegando la fotoco-
pia della propria Carta di Identità, 
tramite pec: comune.caronnoper-
tusella@pec.regione.lombardia.it 
o mail: protocollo@comune.caron-
nopertusella.va.it 
- tramite Posta (farà fede il timbro 
postale di ricevuta) al Comune di 
Caronno Pertusella – Piazza A.Mo-
ro 1 – 21042 Caronno Pertusella.
È una festa importante di un senti-
to riconoscimento a tante persone 
che nel silenzio, nell’umiltà danno 
lustro alla nostra Comunità.
È una festa di appartenenza a cui 
tutti siamo chiamati a partecipare 
inviando le proposte per far emer-
gere quanto di lodevole ed impor-
tante viva sul territorio e fuori dai 
nostri confini.
Grazie sin d’ora a coloro che pro-
porranno e un sentito grazie alla 
Commissione Consiliare delle Be-
nemerenze che le vaglierà.

Cinzia Banfi

Sono stati premiati: Angelo Caldera nella foto; Stefano Cova (alla 
memoria); Donato Cogliati (alla memoria). 
Citazione speciale al gruppo “Giocare con l’arte”.
Rivedi il video dell’evento Benemerenze 2022 e il 
concerto “Viaggio in Europa tra musica barocca 
e la musica di oggi”, con musiche eseguite dal 
quartetto d’archi “Gruppo Sinestesys” e la dire-
zione artistica del maestro Andrea Renato.

Benemerenze 2022 

mailto:comune.caronnopertusella%40pec.regione.lombardia.it?subject=
mailto:comune.caronnopertusella%40pec.regione.lombardia.it?subject=
mailto:protocollo%40comune.caronnopertusella.va.it?subject=
mailto:protocollo%40comune.caronnopertusella.va.it?subject=
http://www.youtube.com/watch?v=AaicgSKh3Ns
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Il lavoro 
nel mondo dei giovani 
e dello sport

Mirea Gullia
Assessore allo Sport,
Politiche Giovanili e Lavoro

Per quanto riguarda i giovani, si 
parla di ragazzi dai 16 ai 24 anni, 
definiti anche generazione Z. 
Questi ragazzi dimostrano alcune 
caratteristiche importanti: sono 
una generazione che riscrive le 
regole dell’amore, solo uno su tre 
(purtroppo) parla dei propri pro-
blemi psicologici e il 14% di loro 
investe già in borsa. 
Sono determinati a sfidare gli 
stereotipi, sono preoccupati per 
i cambiamenti climatici e si bat-
tono per un mondo più green e 
pacifico.
Sono curiosi, hanno la mente aper-
ta e vogliono esplorare il mondo e 
le culture intorno a loro, senza pre-
concetti o limiti; rispetto alla moda 
e ai canoni imposti preferiscono la 
diversità e l’inclusione. 
I social network rappresentano 
un fenomeno in costante cresci-
ta. Oggigiorno i giovani hanno la 
possibilità di costruire delle car-
riere professionali all’interno del 
settore digitale. 
Esistono in effetti moltissime op-

portunità di lavoro per i giova-
ni attraverso l’ausilio dei social 
network. Per di più oggi vengono 
utilizzate differenti piattaforme 
per dare la possibilità agli utenti 
iscritti a tali servizi web di pubbli-
care e diffondere il proprio curri-
culum vitae e cercare lavoro. 
Da questo possiamo constatare 
come il mondo del lavoro per i 
giovani sia cambiato molto e che 
tanti di loro trovino difficoltà a 
entrarci. 
Proprio per questo, ho deciso di 
proporre a tutti i giovani del terri-
torio un evento a tema, “Orientàti 
al lavoro”, il 7 maggio con confe-
renze e attività pratiche, come 
delle simulazioni di colloqui di 
lavoro. 
Il lavoro nel mondo dello sport è 
fondamentale, tanto è vero che 
prendersi cura della propria salute 
porta riscontri positivi a tutti colo-
ro che lavorano e praticano sport. 
Tutti sanno che per ottenere mag-
giori benefici, l’esercizio fisico 
deve diventare un’abitudine. Per 
far sì che questo avvenga, è ne-
cessario permettere di praticare 
sport in modo semplice, diverten-
te e soprattutto è importante che 
le strutture sportive siano vicine ai 
luoghi di lavoro.
Praticare esercizio fisico ha dei 
riscontri positivi sulla vita profes-
sionale di ciascuno. Ad esempio, 
migliora la concentrazione, au-
menta la produttività, aumenta le 

energie, allevia la tensione, stimo-
la il buon umore e migliora i rap-
porti interpersonali. 
Lo sport ci aiuta a coltivare una sa-
lute mentale e fisica di qualità e ci 
permette oltretutto di catalizzare 
sensazioni positive che genera-
no un circolo virtuoso: se stiamo 
meglio con noi stessi, possiamo 
relazionarci meglio anche con gli 
altri. In questo modo, le relazioni 
migliori e l’attitudine positiva nu-
trono l’organizzazione e guidano 
verso un rinnovato senso di squa-
dra, la condivisione dei valori che 
guidano il team, comunicazioni 
più efficaci e un clima positivo nei 
rapporti tra colleghi.

Svolgere attività fisica, e migliora-
re quindi la propria salute, condu-
ce logicamente a ridurre il rischio 
di ammalarsi e, quindi, di assenze 
dal lavoro. Quando una mente 
sana è unita ad un corpo sano, 
migliorano le performance delle 
attività che svolgiamo quotidiana-
mente comprese quelle lavorati-
ve. Se migliorano le performance, 
di conseguenza sappiamo bene 
che il raggiungimento di buoni ri-
sultati stimola il coinvolgimento e 
la soddisfazione.
In conclusione, invito tutti i giova-
ni del territorio a partecipare alla 
giornata del 7 maggio.

Mirea Gullia
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Ma quanto hanno speso i cittadini 
di Caronno Pertusella nel 2022 
per il gioco d’azzardo?

Sebastiano Caruso
Assessore ai Servizi Sociali
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Dopo lo scalpore mediatico su-
scitato dalla vincita avvenuta 
nelle scorse settimane, mi sem-
bra opportuno comunicare a 
tutti i concittadini, anche per 
aprire una discussione sull’argo-
mento, quanto è stato speso per 
il gioco d’azzardo nel nostro Co-
mune, sia nelle ricevitorie che a 
domicilio tramite siti Web.
Dai dati che abbiamo ricevuto 
dall’Agenzia delle Accise, Doga-
ne e Monopoli risulta che i cit-
tadini maggiorenni del nostro 
Comune, che nel 2022 ammon-
tavano a 14.648, hanno puntato 
sul gioco d’azzardo la somma di 
35.462.621,14 € (ripeto oltre 35 
milioni di euro, sic!) con vincite 
totali di 27.254.172,34 € e per-
dite totali per 8.208.448,00 €, 
regalati al fisco o ai gestori delle 
agenzie.
Desidero ricordare che il bilan-
cio 2022 dell’Amministrazio-
ne Comunale ammonta a circa 
18.000.000,00 €, cioè quasi la 
metà di quanto giocato dai cit-
tadini.
Inoltre, mi sembra importante 
evidenziare – e vi invito a riflet-
tere tutti – che, sempre secondo 
i dati fornitici, a fronte di una 
media nazionale di giocato pro 
capite di 1.256,89 €, regiona-
le di 1.446,09 € e provinciale di 
1.368,71 €, nel nostro Comu-
ne la media pro capite è di 
2.420,99 € considerando solo i 
maggiorenni.
Faccio notare che non esiste una 
tipologia di gioco d’azzardo in 
cui si evidenzi un bilancio positi-

vo per il giocatore e, pertanto, il 
giocatore è sempre perdente.
La situazione viene monitorata 
da questo assessorato dal 2016 
con evidenza di spesa annuale 
(esclusi gli anni del Covid) oscil-
lante fra un minimo di 32 milio-
ni e un massimo di 40 milioni 
nel 2016. 
Dall’ottobre 2022, con i gruppi 
attivi nel 3° settore (Auser, In-
sieme Donna, Caritas, Circolo 
Culturale Peri) e i rappresentanti 
di Artos, Rsa Corte Cova, ASST 
Valle Olona, abbiamo aderito 
al progetto regionale GAP 2.0 

finanziato dalla Regione Lom-
bardia e ATS Insubria inerente il 
territorio dell’Ambito Distrettua-
le di Saronno con l’obiettivo di 
prevenire e contrastare il gioco 
d’azzardo patologico (GAP) col-
laborando con i rappresentanti 
della Cooperativa Lotta contro 
L’Emarginazione.
Si rimanda all’articolo specifi-
co “se non giochi d’azzardo… 
Vinci tu” sulle pagine di questo 
giornale che spiega più detta-
gliatamente il progetto.
La copertina di questo numero 
del Periodico evidenzia una pri-

ma iniziativa che sarà diffusa nel 
nostro Comune.
Siamo tutti coscienti, purtroppo, 
che non possiamo contrastare 
questo inutile sperpero eco-
nomico attuato dai cittadini e 
chiamato assurdamente “gioco”. 
Dove sta l’abilità fisica, intel-
lettuale e culturale – tipica del 
vero gioco – nel grattare una 
carta con nascosti alcuni numeri 
o puntare su uno o una serie di 
numeri?
Solo con le leggi possiamo con-
trastare la diffusione e l’incre-
mento dei locali dove è autoriz-
zata questa attività e la nostra 
Amministrazione ha sempre 
attuato puntualmente le norme 
limitative nazionali e regionali.
Ovviamente ognuno ha la li-
bertà di impegnare il proprio 
denaro in quello che desidera, 
ma riteniamo opportuno rimar-
care a tutti l’assurdità di questo 
dispendio monetario negativo 
sotto ogni aspetto: economico, 
culturale e sociale.
Questa “assurda attività” (che mi 
rifiuto di chiamare gioco), quan-
do, oltre alla perdita di tempo 
assomma perdita del controllo 
economico e riduzione o annul-
lamento degli affetti associate 
spesso a episodi di criminalità, si 
trasforma in impulso patologico 
ed ecco allora che si concretizza 
il gioco d’azzardo patologico, 
con problemi sia per il singolo 
che per la propria cerchia fami-
liare, che purtroppo subisce oltre 
al danno relazionale anche quel-
lo economico e l’indebitamento 
conseguente di tutto il nucleo.
Soprattutto per  venire incontro 
ai familiari dei cittadini caduti 
in questo tranello, alleghiamo 
a questo articolo i numeri tele-
fonici dei servizi gratuiti di assi-
stenza a cui possono rivolgersi 
gratuitamente.

Sebastiano Caruso



Se non giochi d’azzardo... 
vinci tu
L’esperienza del Tavolo Anziani come Peer Educator sul territorio

Il progetto GAP 2.0 dal 2015 è 
finanziato da Regione Lombar-
dia e ATS Insubria sul territorio 
dell’ambito distrettuale di Saron-
no con l’obiettivo di prevenire 
e contrastare il gioco d’azzardo 
patologico (GAP). Da settembre 
2022 a giugno 2023 l’ente attua-
tore Cooperativa Lotta Contro 
l’Emarginazione sta portando 
avanti 4 azioni: 
1) peer education nelle scuole 
superiori: si tratta di interventi 
fra pari in cui un gruppo di circa 
10/15 ragazzi di terza superiore 
viene formato sul tema delle di-
pendenze da GAP, ma anche da 
alcol, sostanze e apparati digitali. 
I ragazzi, una volta formati, entra-
no nelle classi più piccole e por-
tano giochi interattivi per comu-
nicare i fattori di rischio e i fattori 
protettivi che possono causare o 
proteggere dalle dipendenze; 
2) eventi di sensibilizzazione sul 
gioco d’azzardo patologico sul 
territorio; 
3) tavoli di lavoro fra amministra-
tori e tecnici riguardanti la pro-
mozione della salute; 
4) un laboratorio di peer educa-
tion sul GAP per il target anziani. 
Proprio di quest’ultima azione 
vorremmo parlare in questo ar-
ticolo. 
In accordo con l’ambito territo-
riale, infatti, si è deciso che il la-
boratorio di peer education con 
il target anziani si svolgesse a 
Caronno Pertusella. Gli operatori 
hanno quindi coinvolto il Tavolo 
anziani del Comune. 
Si sono svolti 5 incontri sul tema 
del GAP, a cui hanno partecipato 
referenti del Comune, delle asso-

ciazioni Caritas, Auser, Insieme 
Donna, del Centro Culturale, di 
ASST Valle Olona, Fondazione 
Artos, Proges e Cooperativa Lotta 
Contro l’Emarginazione. 
Salvatore di Auser e Viviana 
dell’associazione Insieme Donna 
si sono messi in gioco per rac-
contare alla cittadinanza que-
sta esperienza. Entrambi hanno 
scoperto che il gioco d’azzardo 
patologico non è “gioco”, ma pa-
tologia, una malattia che fa rag-
giungere il limite alla persona e la 
sfida è arrivare prima che il feno-
meno si insidi, prevenire su que-
sta difficoltà che colpisce anche 
tanti caronnesi di ogni età. 
Il gioco d’azzardo non è più lo 
stesso gioco di un tempo, anche 
le modalità sono infatti cambiate, 
da una saltuaria ritualità, come la 
Lotteria Italia che si svolge una 
volta all’anno, si è passati all’az-
zardo continuo, in ogni luogo, 
fisico e online, e ad ogni ora. 
Alcuni giochi, come il 10eLotto, 
hanno infatti un’estrazione ogni 5 
minuti; altri come Slot e VLT sono 
sempre accessibili, spesso in luo-
ghi chiusi, dove suoni e luci ti in-
vitano a puntare ogni secondo e 
fanno dimenticare al giocatore la 
dimensione spazio temporale. 
Salvatore e Viviana ci raccontano 
che spesso chi gioca d’azzardo 
non lo fa con l’ottica di arricchirsi, 
anche perché il gioco, per come 
è strutturato, ti porta sempre a 

perdere. Inoltre, le tecniche di 
manipolazione dei giochi porta-
no a giocare sempre più fino ad 
arrivare a giocare “per giocare” e 
non per “vincere”. 
Rientra qui il concetto di dipen-
denza in quanto, vincendo, si ge-
nera dopamina, la molecola del 
piacere e ciò porta a voler otte-
nere sempre di più per soddisfare 
questo bisogno fisico. 
Il lavoro che va fatto su questa 
dipendenza deve essere di grup-
po, d’equipe, coinvolgendo tutte 
quelle realtà che possono essere 
d’aiuto, dal medico di base all’as-
sociazione di volontariato pas-
sando per SERT e servizi. È molto 
importante quindi investire sulla 
prevenzione del fenomeno, per-
ché se anche può sembrare una 
spesa evitabile, perché non dà 
dei risultati facilmente visibili, 
crea un risparmio delle casse 
pubbliche, oltre che una mag-
gior salute dei cittadini, per non 
dover spendere maggiormente 
nella cura della persona malata. 
Questo percorso del Tavolo an-
ziani si è strutturato con la me-
todologia della “peer education” 
ovvero educazione tra pari. Si 
ritiene infatti che un’educazione 
tra persone simili possa essere 
più formativa che un incontro 
frontale e distaccato con un 
esperto. 
L’obiettivo della “peer” è infatti 
quello, dopo il percorso fatto 

insieme, di riportare ad amici, 
conoscenti e membri delle pro-
prie associazioni ciò che si è im-
parato, così da essere dei presidi 
sul territorio formati e capaci di 
inviare il familiare o il giocatore 
al servizio più adatto. Per esem-
pio, Salvatore ha già parlato del 
tema con i propri familiari e ha 
in programma di farlo con i soci 
di Auser. Viviana ha raccontato ai 
membri della propria associazio-
ne Insieme Donna, che ha uno 
sportello d’ascolto nel comune 
di Caronno Pertusella, dove sono 
stati già intercettati dei casi di 
familiari di giocatori che cercano 
un supporto. 
È importante avere in mente che 
il gioco è una cosa bella che coin-
volge tutti, grandi e piccini, non 
è infatti il gioco che va stigmatiz-
zato, la cosa su cui bisogna porre 
maggiore attenzione è infatti l’az-
zardo e le ripercussioni patologi-
che che può creare. Nonostante 
le vincite, bisogna considerare 
che si è portati a ricordare e sot-
tolineare gli importi vinti dimen-
ticando e trascurando le perdite. 
Queste infatti coinvolgono un 
numero maggiore di giocatori 
che possono arrivare a spendere 
più di quanto gli è possibile, fino 
ad arrivare ad indebitarsi e perde-
re tutto.

Luca Davide
Operatore Cooperativa 

Lotta Contro l’Emarginazione
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Il servizio affidi del distretto di Saronno si presenta

L’affido familiare: a volte
basta poco per fare tanto
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L’affido familiare nasce per poter 
garantire a un minore tempora-
neamente privo di un ambiente 
familiare idoneo le condizioni 
migliori per il suo sviluppo psi-
cofisico, qualora la famiglia d’o-
rigine si trovi nell’impossibilità di 
assicurarle.
Con l’affido perciò il minore viene 
accolto, per il periodo di tempo 
necessario, presso una coppia 
(con o senza figli) o una persona 
singola in grado di rispondere ai 
suoi bisogni di cura, accudimen-
to e affettivi. Durante l’affido il 
minore mantiene i rapporti con la 
propria famiglia d’origine, parte 
integrante del progetto di aiuto 
in favore del minore stesso, nel-
le modalità e nei tempi stabiliti 
dal progetto in essere e secondo 
quanto stabilito dall’Autorità Giu-
diziaria Competente.
L’affido, nelle sue diverse tipolo-
gie, presenta due caratteristiche 
fondamentali:
• La temporaneità;
• Il mantenimento dei rapporti 
del minore con i genitori natu-
rali (salvo diverse disposizioni 
dell’AG Competente), in previsio-
ne di un suo rientro nella famiglia 
d’origine.
Esistono diverse tipologie e for-
me di affido: affidi a tempo pie-
no, nel caso in cui il minore abbia 
bisogno di una casa in cui vivere 
giorno e notte e di una cura co-
stante, oppure di affido a tempo 
parziale, se il minore necessita 

di una presenza meno costante 
all’interno della famiglia affida-
taria, ad esempio, solo nei we-
ekend, durante le vacanze o per 
qualche ora al giorno.
Accanto alle forme di affido mag-
giormente tradizionali ed elenca-
te, sono previste alcune di tipo-
logie di affiancamento al minore 
e alla propria famiglia di origine 
più spontanee e meno struttura-
te, improntate essenzialmente su 
forme di prossimità e sostegno 
occasionale tra famiglie diver-
se (esempio: sostegno ai com-
piti per il minore, sostegno alla 
famiglia d’origine per pratiche 
burocratiche, per compiti di cura 
maggiormente concreti, ecc.). 
Al Servizio accedono spontane-

amente tutte le persone, coppie 
o single, che vogliono approc-
ciarsi all’esperienza dell’affido e 
che vogliono aprire la loro casa 
e il loro cuore a un bambino che 
ha temporaneamente bisogno di 
cure e affetto.
L’equipe professionale del Ser-
vizio svolge alcuni colloqui di 
approfondimento, sia individuali 
che congiunti/familiari, alcuni an-
che a domicilio, per conoscere il 
papabile affidatario e valutarne le 
risorse e le disponibilità.
Chi può candidarsi come risor-
sa per un progetto di affido/
affiancamento?
Chiunque creda nell’importanza 
di un sostegno comunitario a chi 
sta attraversando un momento 

di fragilità. Le risorse possono 
essere single, coppie, famiglie, 
coniugati e non. Non ci sono li-
miti legati all’età, all’orientamen-
to sessuale o alla religione/etnia. 
Ogni progetto è personalizzato e 
“sartoriale”, creato cioè su misura.
Il Servizio è gestito dalla Coope-
rativa Proges per conto dei comu-
ni di: Caronno Pertusella, Cislago, 
Gerenzano, Origgio, Saronno e 
Uboldo.
Puoi trovarci in Via San Giacomo 8 
a Saronno (VA) 
Telefono: 3387249875 
E-mail: affidi.lombardia@proges.it
Per ulteriori informazioni è possibi-
le rivolgersi al Servizio Sociale dei 
Comuni dell’ambito distrettuale.

Sebastiano Caruso

mailto:affidi.lombardia%40proges.it?subject=


Potenziamento dei servizi 
della Casa di Comunità 
a Caronno Pertusella

Continua il potenziamento dei 
servizi della Casa di Comunità 
Hub di Saronno presso la Strut-
tura Ambulatoriale di Caronno 
Pertusella.
A partire dal 13 dicembre 2022 
è stato attivato l’Ambulatorio 
degli Infermieri di Famiglia e di 
Comunità che oltre a indirizzare 
e orientare il cittadino ai servizi 
sociosanitari, imposta degli in-
terventi educativi verso sani stili 
di vita e l’utilizzo dei dispositivi 
per l’autocura a domicilio.
Partendo da un attento ascolto 
del cittadino, l’Infermiere di Fa-
miglia e di Comunità funge da 

ponte con la Casa di Comunità 
Hub di Saronno per il soddisfaci-
mento del bisogno espresso evi-
tando spostamenti dal Comune 
di residenza.
Il cittadino avrà quindi possibilità 
di chiedere informazioni inerenti 
pratiche sociosanitarie dalle ore 
11,30 alle ore 12,30 il martedì ed 
il venerdì.
Si pubblica l’aggiornamento dei 
Servizi attivi della Casa di Co-
munità di Saronno mettendo in 
evidenza quelli presenti presso 
la sede periferica di Caronno Per-
tusella in via Adua n. 169.

Sebastiano Caruso
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A volte 
ciò che appare 
è solo la minima parte

Daniele Rosara
Assessore all’Ambiente,
Urbanistica e Attività Produttive
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Nell’ultimo mese chiunque per- 
corra le strade di Caronno Pertu-
sella avrà di certo notato come 
siano letteralmente “spuntati 
come funghi” innumerevoli ce-
stini porta rifiuti, seguiti da sim-
patici “scatolotti verdi” dedicati 
alla raccolta delle deiezioni ca-
nine. 
Sono molte le persone che me 
lo hanno fatto notare perso-
nalmente ma anche quelle che 
hanno scritto all’ufficio igiene 
urbana sia per ringraziare, sia per 

chiedere ulteriori migliorie lega-
te alla collocazione degli stessi.
 In questa prima fase sono sta-
ti collocati sul territorio ben 90 
nuovi contenitori, si è cercato di 
accontentare tutte le richieste e 
soprattutto di colmare le lacune 
evidenziatesi in alcune zone. 
Personalmente confido che tale 
intervento possa contribuire a 
migliorare il decoro del nostro 
territorio, ma soprattutto che 
possa portare tutti a sentirsi 
un po’ più corresponsabili ver-
so l’ambiente che ci circonda e 
dunque anche verso noi stessi. 
Mi rendo conto che c’è ancora 
tanto lavoro da fare in questo 
senso, non basta il puro inter-
vento materiale, e non sono 
nemmeno convinto sulla suffi-
cienza di un efficiente sistema di 
controllo, che ritengo unicamen-
te una condizione necessaria; a 
tal proposito sono state messe 

in funzione nuove fototrappole e 
la polizia locale è costantemente 
attiva sul territorio con l’inten-
zione di educare al rispetto delle 
regole. 
Il capitolato relativo ai servizi di 
igiene urbana sottoscritto sul fi-
nale della precedente legislatu-

ra (e per il quale è doveroso un 
riconoscimento all’ex Assessore 
Milanesi) prevede una serie di 
azioni mirate. Alcune di queste 
sono evidenti, come quelle del-
la fase appena conclusasi, altre 
ancora più importanti saranno 
avviate nell’immediato. È ad 
esempio ai blocchi di partenza la 
mappatura con codice QR di tutti 
i contenitori, questo permetterà 
di tracciare ogni singolo svuota-
mento degli stessi da parte degli 
operatori permettendoci di in-
tervenire sulle criticità con mag-
giore efficacia ma anche di porre 
rimedio a eventuali errate valuta-
zioni fatte nella fase precedente. 
L’ impegno ad investire sul fron-
te dell’educazione delle nuove 
generazioni è continuo e perso-
nalmente credo molto in questo, 
è il fronte sul quale vi è il mag-
giore margine di miglioramento 
in rapporto all’entità degli inve-
stimenti ed è anche quello che 
permette alla parte politica di 
dare il proprio contributo con 
una maggiore caratterizzazione 
delle scelte. 
Concludo sottolineando come 
anche la Commissione Ambien-
te, con l’impegno unitario di tut-
te le forze politiche, ha intenzio-
ne di dare il suo contributo alla 
causa.

Daniele Rosara

Per le utenze domestiche, sono 
in funzione due nuovi distribu-
tori automatici per il ritiro dei 
sacchi per la raccolta differen-
ziata in prossimità delle “casette 
dell’acqua”:
• in Piazza Vittorio Veneto - Via 
Ariosto;
• all’interno del Parco Salvo 
D’Acquisto - Corso Della Vittoria.
Il ritiro sarà possibile utilizzando 
la tessera sanitaria (CNS – CRS) 
dell’intestatario della Tariffa Ri-
fiuti.
Le utenze non domestiche pos-
sono inviare un’email all’indiriz-
zo forniture@econord.it per ave-

re informazioni sulle modalità di 
utilizzo degli stessi.
Inoltre, tutti i sabati pomeriggio 
dalle 14.00 alle 18.00 è attivo lo 
sportello di distribuzione presso 
il Centro Raccolta di via Asiago, 
dedicato in particolar modo al 
ritiro dei kit (bidoni e bidoncini) 
da parte delle nuove utenze.
I sacchi verdi (pannolini) e az-
zurri (pannoloni) si continueran-
no a ritirare presso il medesimo 
sportello.
Scarica l’app “Junker”,                            
un ulteriore strumento per ef-
fettuare la raccolta differenziata 
in modo corretto; vi troverai:

- riconoscimento dei prodotti 
dal codice a barre per fornire 
indicazioni sul corretto conferi-
mento;
- calendario della raccolta por-
ta a porta in base alla zona con 
funzionalità di notifica la sera 
prima del giorno di raccolta.

Scarica 
il Calendario Raccolata 

Differenziata 2023

Scarica l’app Junker

Promemoria sulla Raccolta differenziata

mailto:forniture%40econord.it?subject=
http://www.comune.caronnopertusella.va.it/it/garbage-calendars
http://www.junkerapp.it


Il nuovo Ufficio di scopo 
per i progetti PNRR:
lavori in corso...

Il Comune di Caronno Pertusella ha isti-
tuito nel dicembre 2021 con Delibera di 
Giunta Comunale n. 169/2021, l’ufficio 
di scopo denominato: “Unità di Missio-
ne Interna per il PNRR”, attribuendo allo 
stesso il compito di attivare tutte le pro-
cedure atte a intercettare e partecipare 
ai bandi emanati dal Governo e dai Mi-
nisteri, nonché da Regione Lombardia 
legate ai finanziamenti PNRR.
Il Piano Nazionale di Ripresa e Resi-
lienza (PNRR) è un piano di investi-
menti pubblici e riforme strutturali 
volto a promuovere la ripresa econo-
mica e la resilienza dell’Italia dopo la 
crisi causata dalla pandemia di CO-
VID-19. Il PNRR è stato sviluppato dal 
Governo Italiano in collaborazione 
con la Commissione Europea e si basa 
su una dotazione finanziaria di 248,9 
miliardi di euro, di cui 191,5 miliardi 
saranno forniti a titolo di sovvenzioni 
e 57,4 miliardi saranno erogati sotto 
forma di prestiti agevolati, a questi 
fondi si aggiungono i fondi PON.
Il PNRR prevede una serie di interventi 
in diversi settori chiave, tra cui la digi-
talizzazione, la transizione ecologica, 
l’istruzione, la ricerca e lo sviluppo, le 
infrastrutture e la sanità.
Il Coordinatore e funzionario dell’Uni-
tà di Missione interna – PNRR comu-

nale è il Geom. Domenico Messina, 
l’ufficio è trasversale agli altri settori, 
totalmente indipendente dagli asses-
sorati e risponde direttamente al Sin-
daco e al Segretario Generale.
Questo Settore è stato strutturato 
come un ufficio progettazione, con 
il compito di redigere tutti i progetti 
per la partecipazione ai bandi, abbat-
tendo di fatto i tempi e i costi di par-
tecipazione ai bandi stessi.
La struttura ha già permesso all’en-
te di ottenere finanziamenti per la 
ristrutturazione dell’asilo nido Il Pet-
tirosso, per la progettazione e realiz-
zazione della nuova mensa scolastica 
della scuola Ignoto Militi e per l’effi-
cientamento energetico della piscina 
comunale di via Capo Sile (questo 
progetto risulta primo nella gradua-
toria di Regione Lombardia). 
Un’altra importante attività in corso 
è quella legata alla partecipazio-
ne del Comune di Caronno Pertusella 
al progetto di ambito territoriale del 
saronnese denominato “Smart Land 
Saronnese” che ha l’ambizione di far 
“atterrare” nel territorio del saronnese 
circa cento milioni di euro nell’arco di 
sette anni; tali risorse sono derivanti dai 
fondi strutturali europei rientranti nel 
progetto europeo Next Generation EU.
Inoltre, in materia ambientale ed 
energetica è in corso il progetto di co-
stituzione della Comunità Energetica 
Rinnovabile a trazione pubblica “CER 
Caronno Pertusella”, la quale si pre-
figge l’obiettivo di produrre energia 
con la realizzazione di impianti foto-
voltaici sui tetti degli edifici pubblici, 
in questo modo, oltre ad abbattere i 
costi energetici dell’ente, si genererà 
un beneficio per i cittadini che sce-

glieranno di prendere parte alla CER 
come consumatori facendo fronte alle 
difficoltà di quelle famiglie che versa-
no in stato di povertà energetica.
Sono in corso le seguenti progettazioni: 
la ristrutturazione dell’ex sede comuna-
le di via IV novembre, prevedendo la 
realizzazione di un centro con ap-
partamenti per anziani autosufficienti 
con annesso un centro di telemedicina, 
questo progetto è già nella graduatoria 
nazionale, in attesa di finanziamento; 
l’efficientamento energetico della re-
sidenza Casa Cova e dell’edificio della 
scuola secondaria di primo grado Alci-
de De Gasperi, per quanto riguarda la 
scuola sarà effettuata anche la manu-
tenzione straordinaria della copertura; 
l’abbattimento e la ricostruzione con 
ampliamento della palestra della scuo-
la S. Alessandro; la progettazione di 
un’area attrezzata con impianti sportivi 
nella zona tra il campo sportivo e il pa-
lazzetto dello sport di corso Europa, qui 
si prevede un’area attrezzata per vari 
sport a livello dilettantistico.
Oltre a tutto ciò, è in corso un’ulteriore 
e importante progettazione, la più au-
dace: la ristrutturazione dell’edificio ex 
Littorio e dell’area antistante (ex campo 
sportivo).

Il progetto, oltre al recupero dell’edifi-
cio dell’ex Littorio, prevede la costruzio-
ne di due sale seminterrate (strutture 
ipogee) alle sue spalle con destinazione 
sala consiliare e auditorium per attività 
di realtà virtuale a servizio delle scuole.
Tutta la zona dell’ex campo sportivo, 
che corre da corso Italia fino a via IV 
Novembre, sarà altresì riqualificata: 
una piazza verde polivalente costituirà 
il cuore del nuovo centro civico. Osser-
vando il Littorio dalla nuova grande 
piazza sarà possibile valorizzarlo co-
gliendone l’importanza, il tutto facen-
dosi avvolgere dalla modernità della 
stessa, sarà come affrontare un viaggio 
nel tempo assaporando storia e con-
temporaneità allo stesso tempo.
I progetti che l’ufficio di scopo sta 
redigendo hanno tutti un unico filo 
conduttore: la trasformazione omo-
genea dell’assetto urbano di Caronno 
Pertusella e coprono tutte le missioni 
previste dal PNRR.
I progetti pensati sono tutti proiettati 
verso il futuro: per un territorio che ha 
da offrire storia da valorizzare e che, 
allo stesso tempo, grazie alla prossi-
mità della linea ferroviaria, può offrire 
grandi opportunità e potenzialità.

Domenico Messina
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Interventi a favore di soggetti in condizioni economiche disagiate attestazione Isee 2023
Il comune di Caronno Pertusella ha previsto, con proprio Regolamento per l’applicazione della tariffa corrispettiva con sistemi di misurazione puntuale della 
quantità di rifiuti conferiti al servizio pubblico (artt. 16 e 17), una specifica agevolazione per i nuclei familiari con reddito Isee inferiore alle seguenti soglie:

  reddito Isee pari o inferiore a  € 8.000,00  riduzione della tariffa Tarip di importo pari a € 100,00 sull’ammontare della fattura 

  reddito Isee pari o inferiore a  € 12.000,00 riduzione della tariffa Tarip di importo pari a € 50,00 sull’ammontare della fattura

Per beneficiare di tale riduzione è necessario presentare l’attestazione Isee, in corso di validità, attraverso le seguenti modalità:
- e-mail all’indirizzo tributi@comune.caronnopertusella.va.it;
- pec all’indirizzo comune.caronnopertusella@pec.regione.lombardia.it;
- Ufficio Tributi – esclusivamente negli orari di sportello (lunedì e venerdì dalle ore 9.00 alle ore 12.30, martedì e giovedì dalle ore 16.00 alle ore 18.00).
Si invita la cittadinanza a voler consegnare la suddetta certificazione entro il 9 maggio 2023, indicando un indirizzo di posta elettronica, per eventuali richieste 
di informazioni e/o per la trasmissione delle fatture opportunamente ricalcolate.

Domenico Messina
Unità di missione interna 
per il P.N.R.R.

mailto:tributi%40comune.caronnopertusella.va.it?subject=
mailto:comune.caronnopertusella%40pec.regione.lombardia.it?subject=




Sondaggio tra i lettori per il miglioramento del Periodico Comunale
Cari concittadini, la Redazione vi invita a rispondere alle seguenti domande e a proporre i vostri suggerimenti 
per permetterci di migliorare i contenuti del Periodico e renderli più vicini ai vostri interessi.
È possibile inviare il questionario compilato alla Redazione tramite le seguenti modalità:
• Facendo una foto e inviandola via e-mail a redazione@comune.caronnopertusella.va.it
• Ritagliando questa pagina e consegnandola in una busta chiusa all’Ufficio URP; aperto da lunedì a venerdì ore 9:00-12:30,  
martedì pomeriggio 16:00-17:30 e sabato 8:30-11:30.
• Compilando il questionario online al seguente indirizzo www.tinyurl.com/PeriodicoCP
Inoltre, il questionario verrà distribuito agli alunni delle scuole elementari e medie, che lo porteranno a casa per una compilazione da 
parte dei genitori e lo restituiranno tramite la scuola.
È possibile compilare un questionario per ogni persona fotocopiando o usando più foto di questa pagina o scaricandola dalla sezione 
Periodico del sito Comunale.
Vi ringraziamo anticipatamente per i vostri contributi e attendiamo i vostri questionari entro il 5-mag-2023, data termine della 
consultazione.

La Redazione

Redazione

Calendario eventi dal 5 aprile al 29 giugno
5 APRILE Proiezione film “Genitori verso Influencer” Rassegna Cineforum THE DIGITAL LIFE Cinema di Caronno
12 APRILE Proiezione film “Sconnessi” Rassegna Cineforum THE DIGITAL LIFE Cinema di Caronno
16 APRILE Manifestazione podistica “Quater pass tra la Lura e Caronn” Gruppo Alpini
16 APRILE Festa di Primavera Proloco Caronno Pertusella
19 APRILE Proiezione film “E noi come stronzi rimanemmo a guardare” Rassegna Cineforum THE DIGITAL LIFE  Cinema di Caronno
4 MAGGIO “RevolveR” Tributo ai Beatles Cinema di Caronno
6-7 MAGGIO L’attore comico - workshop intensivo con Alessandra Faiella Cinema di Caronno
7 MAGGIO Giornata Politiche Giovanili per il Lavoro – Parco della Resistenza Comune di Caronno Pertusella
20 MAGGIO Evento di Pattinaggio - Parco della Resistenza GSD Pattinaggio
21 MAGGIO Giornata del Verde Pulito - Rigiocando Comune di Caronno Pertusella
21 MAGGIO Manifestazione “RUSA LA BALA” Comitato Palio Caronno
31 MAGGIO Festa Patronale – Consegna Civiche Benemerenze 2023 Comune di Caronno Pertusella
8 GIUGNO “Lievito Madre” rassegna di spettacoli per bambini Comune di Caronno Pertusella
9 - 19 GIUGNO Palio di Caronno Comitato Palio Caronno
15 GIUGNO “Lievito Madre” rassegna di spettacoli per bambini Comune di Caronno Pertusella
22 GIUGNO “Lievito Madre” rassegna di spettacoli per bambini Comune di Caronno Pertusella
29 GIUGNO “Lievito Madre” rassegna di spettacoli per bambini Comune di Caronno Pertusella

Età:  <18       18-65      >65

1. Leggi il Periodico?  Barrare la risposta scelta
a. Lo leggo tutto SI            NO
b. Lo leggo parzialmente  SI            NO
c. Lo sfoglio velocemente SI            NO
d. Non lo apro nemmeno  SI            NO
e. Non conosco il Periodico  SI            NO

2. Quali articoli leggi? (selezionare tra SI, NO, Talvolta )
a. Dalla Redazione SI            NO            Talvolta
b. Dal Sindaco SI            NO            Talvolta
c. Dagli Assessori SI            NO            Talvolta
d. Dagli Uffici comunali SI            NO            Talvolta
e. Dai Partiti in Consiglio comunale SI            NO            Talvolta
f. Dalla Scuola SI            NO            Talvolta
g. Dalle Associazioni SI            NO            Talvolta
h. Dalle Imprese SI            NO            Talvolta
i. Dai Cittadini SI            NO            Talvolta
j. Dallo Sport SI            NO            Talvolta

3. Hai mai pensato di scrivere al giornale?
a.    SI
b.   NO

4. Ritieni che le attuali 40 pagine siano:
a.   Abbastanza
b.   Troppe
c.   Poche

5. Scrivi i tuoi commenti e suggerimenti per migliorare il Periodi-
co Comunale.
..................................................................................................................................
..................................................................................................................................
..................................................................................................................................
..................................................................................................................................
..................................................................................................................................
..................................................................................................................................
..................................................................................................................................
..................................................................................................................................
..................................................................................................................................
..................................................................................................................................

✂
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Il 17 marzo 2022 è stata ap-
provata all’unanimità in Con-
siglio Comunale la delibera 
n. 3 avente all’oggetto: “più 
sicurezza sui treni e nelle sta-
zioni”.
La proposta di delibera era 
stata presentata in maniera 
condivisa sia dai gruppi con-
siliari di maggioranza sia da 
quelli di minoranza; ovvero 
tutti i consiglieri comunali del 
comune di Caronno Pertusel-
la hanno ritenuto opportuno 
farsi promotori di una inizia-
tiva di sensibilizzazione sulle 
problematiche descritte nel 
provvedimento.
Tutto è nato da questo fatto:  
il 3 dicembre 2021 su un con-
voglio Trenord, che percorre-
va la tratta Milano/Varese, una 
giovane donna ha subito uno 
stupro. Poco dopo è stata ten-
tata una violenza nei confron-
ti di altre due ragazze all’inter-
no di una stazione ferroviaria. 
Immediatamente, a ridosso di 
quell’episodio di grave violen-
za, c’è stata una presa di po-
sizione preoccupata da parte 
dei cittadini, delle associazio-
ni, della politica.
Alcune amministrazioni co-
munali, tra cui Caronno Pertu-
sella, hanno deciso di portare 
in approvazione in consiglio 
comunale una mozione per 
chiedere a Trenord e a tutti i 

soggetti competenti, di con-
cretizzare una serie di inter-
venti per arginare il proble-
ma dell’insicurezza sui treni 
e nelle stazioni. Oltre ad un 
concreto impegno in termini 
di collaborazione da parte del 
Comune per l’attività di sorve-
glianza delle aree adiacenti le 
stazioni.
È servito a qualcosa approva-
re quelle mozioni?

Il 30 settembre 2022 il sito 
ufficiale del Ministero dell’In-
terno riportava la seguente 
notizia:
“Un protocollo d’intesa per la 
promozione della sicurezza in-
tegrata nei pressi delle stazio-
ni ferroviarie e sugli autobus è 
stato sottoscritto oggi dal pre-
fetto di Varese, Salvatore Pa-
squariello, con i rappresentanti 
di regione Lombardia, Ferrovie 
Nord, Trenord, Rete ferroviaria 
italiana, agenzia per il traspor-
to pubblico locale del bacino di 
Como, Lecco e Varese e vari co-
muni della provincia.
L’accordo consente alle polizie 
locali di affiancare l’attività del-
la Polizia di Stato, dei Carabi-
nieri e della Guardia di Finanza 
nello svolgimento di azioni di 
prevenzione, controllo e sicu-
rezza del territorio garantendo 
maggiori verifiche in prossimi-
tà delle stazioni e a bordo degli 
autobus, mentre la vigilanza 
all’interno delle stazioni e sui 
treni resta di esclusiva compe-
tenza della polizia ferroviaria.
Al fine di estendere la sottoscri-
zione ad altri comuni della pro-
vincia, le autorità auspicano 
già da ora un rinnovo dell’inte-
sa, che ha una scadenza previ-

sta per la fine dell’anno in corso, 
evidenziando l’importanza del 
ruolo della polizia locale nel ga-
rantire la sicurezza dei cittadini.
«Questo lavoro - ha dichiarato 
il prefetto - ha avuto inizio mesi 
fa a seguito della segnalazione 
di alcune criticità e riconosce 
alla polizia locale l’importanza 
che merita, permettendo agli 
agenti di esprimere al massimo 
le loro potenzialità e di metterle 
al servizio della comunità».

Da un comunicato stampa 
del 30 settembre 2022 della 
Prefettura di Varese si legge-
va quanto segue:
“all’Accordo hanno aderito, 
oltre ai Comuni “capofila” di 
Varese e Busto Arsizio, anche i 
Comuni di Barasso, Bisuschio, 
Caravate, Caronno Pertusella, 
Casciago, Cavaria con Premez-
zo, Cantello, Cislago, Cittiglio, 
Cocquio Trevisago, Daverio, 
Ferno, Gerenzano, Induno Olo-
na, Lonate Pozzolo, Luino, Mal-
nate, Porto Ceresio, Sangiano, 
Saronno, Sesto Calende, Som-
ma Lombardo, Tradate, Vedano 
Olona, Vergiate”.

Quali azioni concrete sono 
state attivate sul territorio 
del nostro Comune?
Lo abbiamo chiesto alla Co-
mandante della Polizia Locale 
che ci ha segnalato quanto 
segue:
“in attuazione del protocollo 
sottoscritto tra le parti (che 
ricordiamo aveva scadenza 
31.12.2022) nel corso dei mesi 
di novembre e dicembre 2022 
sono stati effettuati control-
li del territorio, in particolare 
nell’area esterna alla stazione e 

sottopassi collegati, negli orari 
mattutini dalle 7,30 alle 11,30 
e pomeridiani dalle 14 alle 18”. 
Le pattuglie impiegate con 
personale della Polizia Locale 
comunale sono state rafforza-
te con personale della Polizia 
Locale di Busto Arsizio (uno dei 
comuni della Provincia capofila 
del progetto) con l’obiettivo di 
deterrenza e di prevenzione di 
eventuali forme di reato oltre 
che di controllo capillare delle 
zone presidiate.
La Polizia Locale, al termine 
della fase sperimentale, ha ren-
dicontato al Comune capofila 
(Busto Arsizio) tutte le azioni 
e tutte le tipologie di controllo 
attivate documentando gli esiti 
delle stesse. 
Naturalmente si è trattato di un 
progetto che in questo momen-
to attende la reiterazione che, 
speriamo, possa essere pronta-
mente attivata.
In questa fase di attesa dell’av-
vio della nuova fase progettua-
le non ci si è fermati a livello 
locale: è infatti in procinto di 
nascere una nuova sperimen-
tazione che si dovrebbe concre-
tizzare attraverso un servizio di 
controllo (sempre dell’area an-
tistante la stazione e sottopas-
si collegati) da effettuarsi una 
volta al mese con l’ausilio dei 
cani antidroga.
Un’esperienza simile è già stata 
testata ed ha ricevuto attesta-
zioni di ringraziamento da par-
te della cittadinanza”.

Confidiamo che si possa pro-
seguire su questa strada e che 
il progetto sperimentale pro-
vinciale diventi presto servizio 
a tutti gli effetti.

Mozione “Più sicurezza sui treni e nelle stazioni”. E poi...?I NOSTRI CONTATTI
Per essere informati:
- seguici sulla pagina
Facebook
Circolo PD Caronno Pertusella
- visita il sito
www.PDCaronnoPertusella.it
Per richiedere informazioni
e per le vostre proposte
scriveteci a:
info@PdCaronnoPertusella.it

Viviana Biscaldi
Capogruppo Consiliare

https://www.facebook.com/circolopd.caronnopertusella/
http://www.PDCaronnoPertusella.it
mailto:info%40PdCaronnoPertusella.it?subject=
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Da qualche anno il nostro 
Comune ha una notevole 
disponibilità di risorse dedi-
cate agli investimenti. Sono 
soldi destinati a finanziare 
essenzialmente opere pub-
bliche e che, nell’arco di 
qualche anno, saranno com-
pletate e ci si potrà rendere 
conto della mole di lavoro 
destinata a portare a compi-
mento tali progetti. 
Questi soldi non piovono, 
però, dal cielo. In parte sono 
frutto dell’aver partecipato, 
e vinto, a bandi nazionali ed 
europei, in parte sono soldi 
di bandi del PNRR e, da ulti-
mo, ma in parte sostanziale, 
dall’essere stati obbligati a 
vendere le Società Partecipa-
te Comunali (Lura Ambiente, 
Caronno Pertusella Servizi e 
Caronno Pertusella Metano).
Qual è la ricaduta non po-
sitiva di queste scelte? Per 
il nostro Comune le società 
partecipate erano come un 
Bancomat a cui attingere per 
avere soldi nella gestione 
corrente e quindi aiutava-
no a coprire spese correnti 
come quelle sociali o come 
le spese per i rifiuti quando 
questi non avevano l’obbli-
go di pareggio.
In pratica ora abbiamo molti 
soldi per investimenti ma fa-
ticheremo tanto per le spese 
correnti, già ora il Comune ha 
dovuto innalzare l’aliquota 
comunale IRPEF, e ne faremo 
ancor di più a gestire e man-
tenere le nuove opere che sa-
ranno realizzate. Sono parec-

chi anni che il nostro Comune 
è in equilibrio di bilancio in 
osservanza della Spending 
Review, ciò nonostante i tra-
sferimenti statali sono dimi-
nuiti e continua la riduzione 
della spesa pubblica.
Lo scopo non è mai stato 
quello, dichiarato, di con-
tenere il debito pubblico. I 
comuni, infatti, vi concorro-
no solo per una cifra irrisoria 
(1,5%), ma le risorse preleva-
te alle comunità locali sono 
passate da 1,65 miliardi di 
euro del 2009 a 16,655 mi-
liardi di euro del 2015. L’o-
biettivo vero è stato quello 
di mettere i comuni con le 
spalle al muro e costringerli 
a mettere sul mercato il ter-
ritorio, i beni e i servizi pub-
blici. Le politiche liberiste 
hanno pesantemente inciso 
anche sul lavoro pubblico, 
provocando una drastica 
riduzione (-27%) e un pro-
gressivo invecchiamento del 
personale, il 65% del quale 
ha oggi più di 50 anni.
Le stesse esperienze di vo-
lontariato e aggregazione 
sociale devono fare i conti 
con questo quadro e si sen-
tono spesso ripetere il man-
tra del “Non ci sono soldi”.
Un tentativo di smuovere 
questo quadro l’hanno fat-
to alcune associazioni che 
hanno proposto due leggi 
di iniziativa popolare: la pri-
ma si prefigge una profonda 
riforma della finanza locale, 
introducendo il pareggio 
di bilancio sociale, ecologi-
co e di genere, eliminando 
tutte le norme che oggi im-
pediscono l’assunzione del 

personale, reinternalizzando 
i servizi pubblici a partire 
dall’acqua, difendendo suo-
lo, territorio, beni comuni 
e patrimonio pubblico. La 
seconda è volta alla socia-
lizzazione di Cassa Depositi 
e Prestiti, trasformandola 
in ente di diritto pubblico 
decentrato territorialmente 
e mettendo a disposizione 
dei Comuni e delle comuni-
tà territoriali le ingentissime 
risorse del risparmio postale 
(280 miliardi di euro) come 

forma di finanziamento a 
tasso agevolato per gli inve-
stimenti.
La campagna non può an-
cora contare sulla possibilità 
della firma digitale, perché la 
piattaforma governativa, ap-
prontata dopo anni di ritardi 
nel novembre scorso, con-
tinua a essere inutilizzabile 
perché “in fase di test”. A par-
tire dal 13/02 i moduli sono 
stati depositati in Comune. 
La raccolta firme finisce il 
13/07. 

Equilibrismi di bilancioI NOSTRI CONTATTI
Per informazioni e proposte
scriveteci a:
ucs.caronnopertusella@
gmail.com

Alessandro Giudici
Capogruppo Consiliare 
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Carissimi concittadini,
sono passati mesi dall’ultima 
pubblicazione del periodico 
comunale. Con questo men-
sile vorremmo rendere voi 
tutti edotti su quella che è 
stata la nostra attività politica 
sul territorio in questo anno 
di legislatura. Bene, aveva-
mo iniziato nel segnalare 
alcuni problemi da risolvere 
presenti nella nostra città. Se 
la memoria non ci inganna, 
le prime due segnalazioni ri-
guardavano nello specifico: 
il rifacimento di un pezzo di 
lastricato di piazza Vittorio 
Veneto da ripristinare e la pu-
lizia dei vari tetti del cimitero 
di Pertusella. Questo primo 
intervento è stato fatto, si può 
dire, quasi nell’immediatezza, 
mentre il secondo come tutti 
avete potuto notare è stato 
ultimato da qualche mese. 
Percorrendo i mesi trascorsi 
ci siamo occupati da subito 
di un problema che sta tanto 
a cuore a grandi e piccini: la 
messa in sicurezza dell’area 
giochi, delle panchine e dei 

giochi presenti all’interno del 
Parco Resistenza. Su questo 
argomento avevamo chiesto 
attraverso un’interrogazione 
all’amministrazione di inter-
venire per sanare suddette 
questioni. Auspichiamo, da 
quanto è emerso dalle in-
formazioni ricevute e dal ri-
scontro, che la questione si 
risolverà in questa primavera. 
Abbiamo potuto apprendere 
dalla presentazione del bilan-
cio dello scorso 16/02 in con-
siglio comunale che sono 
stati destinati dei quattrini 
per la sistemazione dei vari 
parchi della città. Vigileremo 
e vi sapremo dire più avanti. 
Un altro risultato ottenuto 
dai nostri rappresentanti è 
stato il ripristino del semafo-
ro pedonale di via Trieste in 
direzione via Verdi-Bariola. 
Ricevute le lamentele e le os-
servazioni arrivateci da par-
te vostra, abbiamo chiesto 
all’amministrazione sempre 
attraverso un’interrogazione 
di valutare la possibilità di ri-
pristinare il semaforo. Possia-
mo ritenerci soddisfatti per 
l’attenzione che l’assessore 
ai Lavori Pubblici ha riposto 

nei nostri riguardi infatti, fi-
nalmente, dal 10 Novembre 
scorso il semaforo è nuova-
mente in piedi e funzionante 
a garantire in sicurezza l’at-
traversamento pedonale di 
un tratto di strada super traf-
ficato. Per chi non lo sapesse 
il semaforo era stato tolto a 
causa di un incidente strada-
le qualche anno fa e mai più 
ripristinato. Ci siamo occupati 
anche degli interventi di edili-
zia scolastica, presso la scuola 
media Alcide De Gasperi, nel-
lo specifico delle porte delle 
aule che ritardavano ad arri-
vare. Con responsabilità poli-
tica, abbiamo sentito il dove-
re di intervenire di concerto 
con le altre forze politiche di 
minoranza del centrodestra, 
nell’interrogare l’amministra-
zione affinché intervenisse 
nel tempo più breve possibile 
a ultimare i lavori. Possiamo 
riferirvi che il nostro inter-
vento è stato alquanto pro-
ficuo nell’accelerare i lavori.   
Come già ribadito, lo scorso 
16/02 si è svolto il consiglio 
comunale al quale eravamo 
chiamati all’approvazione del 
DUP 2022-2026 (documento 

unico di programmazione) e 
del bilancio, che ha portato 
il nostro gruppo consiliare a 
non dare la fiducia e a vota-
re contro. La scelta di votare 
contro è scaturita dal fatto 
che non tutte le operazioni 
strategiche messe in campo 
dall’esecutivo hanno trovato 
la nostra approvazione, prime 
tra tutti l’aumento dell’addi-
zionale IRPEF, che andrebbe 
a penalizzare quelle che sono 
le fasce più deboli (il ceto bas-
so-medio), le poche risorse 
destinate al capitolo sicurez-
za, i ritardi in questi anni nella 
realizzazione di alcune opere, 
ecc. ecc.  
Abbiamo voluto condividere 
con voi queste poche righe 
per rendervi partecipi del la-
voro fatto fin qui, anche per-
ché la vostra opinione per 
noi conta. Siamo certi di aver 
lavorato per il bene comune.  
Vi terremo informati su questi 
e altri sviluppi nel prossimo 
Periodico comunale.
Grazie per l’attenzione.
Per info e segnalazioni con-
tattateci alla seguente email: 
legalombardiacaronnopertu-
sella@gmail.com

Prima e dopo le vostre segnalazioniI NOSTRI CONTATTI
Per info e segnalazioni contat-
tateci alla seguente e-mail:
legalombardiacaronnoper-
tusella@gmail.com

Silvestro Pacino
Capogruppo Consiliare

Emilio Filippini
Consigliere Comunale

Carlo Di Pietro
Coordinatore

Per far conoscere la tua attività fai pubblicità su

Periodico di informazione dell’Amministrazione Comunale
Per la tua pubblicità su Caronno Pertusella rivolgiti a SO.G.EDI. srl

Tel. 0331.302590 - mail: sogedipubblicita@gmail.com

CaronnoCaronnoPertusellaPertusella
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Cari concittadini, 
anche in questo numero del Perio-
dico vogliamo informarvi sull’attivi-
tà svolta per sensibilizzare l’Ammi-
nistrazione verso le problematiche 
presenti nel nostro Comune.
Per prima cosa vogliamo esprimere 
un senso di sconforto nel verificare 
che, dopo la sistemazione dell’illu-
minazione del sottopasso di via 
Oberdan (attesa 9 mesi), questo 
intervento è già stato oggetto di al-
cuni atti vandalici.
Questo pone un serio interrogativo 
sul decadimento del rispetto verso i 
beni pubblici e sottolineiamo anco-
ra una volta la necessità di provve-
dere all’installazione di telecamere 

per il controllo del territorio.
Dopo questa triste considerazione, 
riportiamo un’interessante segna-
lazione giunta alla nostra casella di 
posta elettronica: l’AVIS (Associa-
zione impegnata nella donazione 
di sangue) ogni anno sostituisce i 
soci che raggiungono l’età “limite” 
(che quindi non possono più dona-
re) con nuovi giovani iscritti. Questa 
opera di rinnovamento è sempre 
stata attuata attraverso una campa-
gna di sensibilizzazione verso que-
sto importante gesto volontario in-
viando ai neo-diciottenni un invito 
nel giorno del compleanno. Nell’in-
vito venivano ricordati gli incontri 
tenuti dall’Associazione durante il 
percorso scolastico. Questo metodo 
ha avuto, nel tempo, molto succes-
so, tanto che l’AVIS ha sempre be-
neficiato di un continuo e proficuo 
“ricambio generazionale”. Questo 
finché l’Amministrazione Comunale 
(adducendo motivi di privacy) ha 
smesso di fornire l’elenco annuale 
dei diciottenni. In questo articolo 
vogliamo lanciare un appello al 

Sindaco, affinché trovi una soluzio-
ne a questo assurdo vincolo. Una 
nostra proposta sarebbe quella di 
allegare la lettera-invito alla tesse-
ra elettorale, che viene consegnata 
proprio con il raggiungimento della 
maggiore età. In questo modo si po-
trebbe proseguire in questa opera 
di sensibilizzazione senza conse-
gnare i nominativi all’Associazione, 
e quindi senza violare nessun prin-
cipio di riservatezza.
Come promesso, inoltre, vogliamo 
tornare sull’argomento Caronno 
Pertusella Metano, abbozzato nel 
numero scorso del Periodico: Vi in-
formiamo che, fortunatamente, il 
tentativo di vendita della nostra So-
cietà da parte dell’Amministrazione 
Comunale ha incontrato qualche 
difficoltà ed è quindi in una situazio-
ne di “stallo”. Per capire quanto sia 
una decisione inconcepibile, Vi in-
vitiamo a leggere l’Articolo di Forza 
Italia. Noi vogliamo però soffermarci 
su questa considerazione: acqua e 
metano sono due servizi primari 
e indispensabili. Essi dovrebbero 

essere, per logica, gestiti dalla par-
te pubblica… e così è sempre stato: 
le lungimiranti Amministrazioni del 
passato hanno sempre operato per 
difendere questo importante prin-
cipio. Purtroppo alcune leggi (forse 
applicate con troppa fretta) ci han-
no già depredato del servizio acqua 
potabile, con gravi conseguenze 
che stiamo tutti provando sulla no-
stra pelle. Ora l’Amministrazione 
Comunale, per scelta propria, vuo-
le vendere anche il servizio GAS. I 
partiti di sinistra sono sempre stati 
pronti a scendere in piazza per ma-
nifestare contro le privatizzazio-
ni: da noi invece passa tutto sotto 
silenzio!!!! E parliamo di BENI PUB-
BLICI che i cittadini hanno pagato e 
costruito con fatica e cura nel corso 
degli anni!!! Pensiamo proprio che 
siamo all’assurdo e che presto an-
drà fatta un’approfondita riflessione 
che questo piccolo spazio ora non ci 
consente di fare!!!! 
Concludendo, vogliamo approfit-
tare di questo spazio per augurare 
una serena Pasqua a tutti.

Come al solito, qualcosa non funzionaI NOSTRI CONTATTI
Ricordiamo i nostri recapiti
per esporre problemi, idee  
e suggerimenti:
e-mail 
fratelliditaliacpb@gmail.com;
centrodestracpb@gmail.com
o pagina Facebook
Fratelli d’Italia
Caronno Pertusella
o Instagram
Fratelliditaliacaronno

Silvio Maiocchi
Capogruppo consiliare
Maurizio Amoroso, Andrea Alfonsi,
Gianfranco Dibitonto, Alfio Giussani, Demis Guidi

L’inverno, oramai nella sua ultima 
fase, è stato per fortuna più cle-
mente di quanto temevamo. 
Il prezzo del gas è sceso dai circa 
300 euro al megawattora a 43. La 
diminuzione dei prezzi permette a 
tutta la catena del valore del gas di 
soffrire meno, motivo per cui non 
si capisce perché l’amministrazio-
ne comunale non abbia rivisto la 
decisione di mettere in vendita 
un’azienda che rappresenta un as-

setto strategico per le casse comu-
nali come la CPM. 
Non vorremmo che la paura gene-
rasse una profezia autoavverante-
si. 
L’esigenza di mettersi al riparo da 
potenziali fonti di costi, come può 
essere un’azienda pubblica insol-
vente, è assolutamente compren-
sibile e giustificata, ma la stessa 
prudenza del buon padre di fami-
glia vorrebbe che si guardasse nel 

medio termine: il rischio di reces-
sione si sta allontanando e l’accele-
razione nella diversificazione ener-
getica sta comunque portando a 
un ridimensionamento dei costi. 
CPM è un’azienda potenzialmente 
performante, su cui l’ingresso della 
Canarbino Spa ha rappresentato 
una garanzia in termini sia opera-
tivi sia di prospettive. 
Con la sua vendita, il Comune si 
nega la possibilità di una fonte 

importante di introiti da mettere a 
servizio dei cittadini, in un periodo 
in cui i grandi fornitori non sempre 
riescono ad avere quella flessibili-
tà di approccio commerciale, che 
consenta all’utente finale di avere 
un servizio con il miglior rapporto 
qualità/prezzo possibile. 
Augurando a tutti una Pasqua 
serena, speriamo davvero che la 
maggioranza riveda questa deci-
sione.

CPM: una risorsa più che un rischio
I NOSTRI CONTATTI
Ricordiamo i nostri recapiti:
forzaitaliacpb@gmail.com

Valter Galli
Capogruppo Forza Italia

mailto:fratelliditaliacpb%40gmail.com?subject=
mailto:centrodestracpb%40gmail.com?subject=
https://www.facebook.com/people/Fratelli-dItalia-Caronno-Pertusella/100064440921753/
https://www.facebook.com/people/Fratelli-dItalia-Caronno-Pertusella/100064440921753/
https://www.instagram.com/fratelliditaliacaronno/
mailto:forzaitaliacpb%40gmail.com?subject=
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La voce dei partiti

Il nostro gruppo consiliare 
Uniti per Caronno Pertusella 
e Bariola sta seguendo atten-
tamente l’operato dell’Ammi-
nistrazione in carica, ricono-
scendo l’impegno e la serietà 
con cui sta lavorando per por-
tare avanti importanti proget-
ti come la nuova biblioteca e 
centro culturale nell’ex scuola 
Dante Alighieri, la nuova pa-
lestra alla scuola Pascoli, le 
comunità energetiche e il pro-
getto di rigenerazione urbana 
dell’area ex Littorio, sfruttan-
do al meglio le opportunità 
offerte dal Piano Nazionale di 
Ripresa e Resilienza (PNRR).
Tuttavia, come gruppo con-
siliare che cerca di osservare 
l’operato dell’Amministrazio-
ne senza pregiudiziali, ritenia-
mo importante sottolineare la 

necessità di evitare gli errori 
che possono compromettere 
la reputazione dell’Ammini-
strazione presso i cittadini. 
Il degrado di Largo Sassu, 
segnalato da oltre un anno, 
è solo uno degli esempi di 
piccole criticità che possono 
avere un impatto significativo 
sulla qualità della vita della 
comunità. Per questo motivo, 
invitiamo l’Amministrazione 
a mantenere una costante at-
tenzione a queste questioni, 
ascoltando le esigenze dei cit-
tadini e lavorando per risolve-
re i problemi.
Inoltre, è importante ricordare 
che l’operato delle ammini-
strazioni viene giudicato non 
solo per le grandi opere che 
portano avanti, ma anche per 
le piccole questioni che pos-
sono passare inosservate ma 
che possono avere un forte 
impatto sulla vita quotidiana 
dei cittadini. Noi del nostro 

gruppo consiliare siamo pron-
ti a collaborare con l’Ammini-
strazione per raggiungere gli 
obiettivi comuni e migliorare 
la qualità della vita della co-
munità.
Sosteniamo con forza l’impe-

gno dell’Amministrazione per 
sfruttare al meglio le risor-
se messe a disposizione dal 
PNRR e portare avanti impor-
tanti progetti per il bene della 
comunità. Tuttavia, vogliamo 
anche ricordare che ogni pro-
getto deve essere realizzato 
con attenzione e rigore, evi-
tando gli errori che possono 
comprometterne la riuscita. In 
questo senso, l’Amministrazio-
ne sta dando il massimo per 
cogliere tutte le opportunità 
del PNRR, ma è importante 
che ci sia una costante atten-
zione alle piccole questioni.
In conclusione, invitiamo l’Am-
ministrazione a mantenere 
alta la guardia e a lavorare co-
stantemente per migliorare la 
qualità della vita della comuni-
tà di Caronno Pertusella, ascol-
tando i bisogni dei cittadini e 
lavorando per risolvere i pro-
blemi. Noi del nostro gruppo 
consiliare saremo pronti a sup-
portare l’Amministrazione in 
questa importante missione.

Il degrado di Largo SassuI NOSTRI CONTATTI
Potete scriverci
all’indirizzo mail:
listacivicauniti@libero.it
oppure tramite WhatsApp
al numero 351 6798322

Antonio Persiano
Capogruppo Consiliare

mailto:listacivicauniti%40libero.it?subject=
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Avvio delle iniziative 
organizzate 
dalla biblioteca 2023

Cari cittadini e cittadine, 
siamo lieti di comunicarvi che 
anche quest’anno è incomincia-
to con un buon successo delle 
iniziative organizzate dalla bi-
blioteca, fra cui il primo appun-
tamento dell’anno con le Letture 
Piccine per bambini dai 2 ai 4 
anni e l’attività A Carnevale ogni 
scherzo vale!, che si è svolta lo 
scorso 25 febbraio. 
Approfittiamo dello spazio gen-
tilmente concessoci dal Perio-
dico Comunale di Caronno Per-
tusella anche per segnalarvi i 
corsi e le iniziative avviati o che 
verranno avviati prossimamente. 
Ecco un piccolo assaggio!
Per quanto concerne le attività 

dedicate a bambini e ragazzi, 
sabato 18 marzo ci sono stati 
la lettura e il laboratorio crea-
tivo in occasione della Festa del 
Papà, dove le creazioni dei bam-
bini verranno raccolte e pubbli-
cate sulle pagine social della bi-
blioteca. 
Per quanto riguarda invece le 
attività dedicate agli adulti, vi 
segnaliamo che continuano gli 
incontri del Gruppo di Lettu-
ra, che seguono quest’anno il 
tema dell’Orient Express per un 
viaggio letterario tra i paesi at-
traversati dalla famosa linea fer-
roviaria. 
Inoltre, dopo l’incontro che si è 
svolto lo scorso 6 marzo in bi-

blioteca, vi segnaliamo anche 
che prenderà avvio il Corso di 
Spagnolo per adulti e ragazzi 
dai 16-17 anni, a cura del British 
College di Gallarate. 
Vi informiamo infine che vi 
aspettiamo in biblioteca anche 
per scoprire e conoscere i nu-
merosi libri nuovi che ci sono 
arrivati!
Nella speranza che le nostre 
proposte siano di vostro gradi-
mento, vi ricordiamo che per in-
formazioni ed eventuali segnala-
zioni potete contattarci tramite 
mail o telefono:
• biblioteca@comune.
caronnopertusella.va.it
• 029658072

Orario di apertura:
Lunedì

15:00 - 19:00
Martedì 

10:00 - 19:00 
(orario continuato)

Mercoledì 
15:00 - 19:00

Giovedì
CHIUSO
Venerdì

15:00 - 19:00
Sabato

10:00 - 19:00
(orario continuato)

mailto:biblioteca%40comune.caronnopertusella.va.it?subject=
mailto:biblioteca%40comune.caronnopertusella.va.it?subject=
https://www.facebook.com/BibliotecaCaronno/?locale=it_IT
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Attraverso gli articoli riproponiamo una “carrellata” di alcuni  
progetti svolti con i nostri studenti negli ultimi mesi dell’anno

Lettera ai volontari
di PROCIV e ANC

Pubblichiamo la riflessione di 
un’alunna sui progetti svolti 
con PROCIV e ANC di Caronno 
P.lla.
“Ripensando agli incontri con 
i volontari del gruppo comu-
nale della Protezione Civile e 
dell’Associazione Nazionale 
Carabinieri ho capito quanto 
sia complicato gestire e con-
trollare tutti quei problemi che 
la natura può causare.
Durante le prove antincendio 
mi sono divertita ma ho pen-
sato che se dovesse succedere 
a me ciò che è accaduto a Na-
poli, in Sicilia o nelle Marche, 
mi spaventerei e non riuscirei 
forse a controllarmi e a rima-

nere tranquilla. Per questo se 
dovesse verificarsi una situa-
zione di pericolo, cercherò di 
ricordarmi tutto quello che mi 
è stato insegnato dai volontari 
e di mettere in pratica i consigli 
ricevuti.
Ascoltando i volontari di PRO-
CIV mi sono resa conto di quan-
to sia bella la natura ma quanti 
danni e pericoli può causare 
e che quindi necessitano de-
gli interventi dei volontari per 
mettere tutto in sicurezza.
Gli incendi possono accadere 
anche per i nostri comporta-
menti inadeguati e superficiali.
Perciò ringrazio tutte queste 
associazioni che faticano e 

dedicano il loro tempo per il 
nostro bene rischiando anche 
la vita. Grazie per il tempo de-
dicato a noi! È stata una bel-
lissima esperienza, ci è sem-
brato un modo divertente di 

insegnare a noi ragazzi. Per 
noi queste attività sono state 
istruttive e coinvolgenti, spero 
che i volontari possano ritor-
nare.”

Elisa Benedos, 1a A

Sicuri sul web: 
io faccio la mia parte

Questo progetto tenuto dagli 
operatori del Centro operativo 
per la sicurezza informatica- 
Polizia postale e delle comuni-
cazioni ha coinvolto non solo 
tutti gli studenti della scuola 
secondaria di primo grado ma 
anche con modalità diverse i 
loro genitori che hanno par-

tecipato all’incontro serale. 
Questa attività didattica è stata 
inoltre l’occasione per ripartire 
dopo due anni di stop forzato 
dalla pandemia, con incontri 
formativi rivolti ai genitori e in 
questa occasione all’intera cit-
tadinanza grazie alla modalità 
live.

Gli agenti hanno saputo in-
formare gli alunni sui pericoli 
della navigazione attraverso 
una partecipazione attiva e av-
valendosi dell’utilizzo di video 
accattivanti. 
E quando dopo l’incontro ti 
senti dire sugli agenti “Questi 
sì che sono in gamba” capisci 
che l’esperienza è stata dav-
vero formativa per essere tutti 
più consapevoli sull’utilizzo de-
gli strumenti informatici e non 
cadere così “nella rete”.
Come, infatti racconta Lorenzo 
C.: “Ho capito che qualsiasi cosa 
postiamo o condividiamo in 
rete non è mai al sicuro perché 
la rete… non dimentica mai!” 
oppure come ricorda Alisa “tor-
nata a casa ne ho parlato e ho 
capito la differenza tra bulli-
smo e cyberbullismo”.
Le parole di Giada Z. riassumo-
no bene l’opinione di molti stu-

denti: “Il giorno dell’incontro 
non sapevo proprio cosa aspet-
tarmi, pensavo di sentirmi ripe-
tere le solite cose – non usare 
troppo il telefono… attento a 
chi ti scrive – e quindi pensa-
vo di annoiarmi, invece sono 
rimasta molto stupita e un po-
chino spaventata da quello che 
ci hanno raccontato, però ora 
sono sicura che userò i social 
con più consapevolezza”.
Al termine dell’incontro Sara 
P. ha consegnato agli agenti 
a nome dell’Istituto una targa 
che ha realizzato in collabora-
zione con la propria famiglia.
Alunni e insegnanti ringrazia-
no i volontari di ANC Insubria 
di Caronno Pertusella che han-
no contribuito in modo signi-
ficativo alla realizzazione della 
conferenza e i volontari del ci-
nema-teatro!

Classe 1a A

http://www.IcsDeGasperi.edu.it
http://www.IcsDeGasperi.edu.it
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Incontro con la Polizia 
delle Comunicazioni-Io non rischio

L’esperienza che ho avuto il 
16/11/22 è stata molto bella e 
costruttiva, siamo andati al Cine-
teatro di Caronno per l’incontro 
con la Polizia postale. Gli agenti ci 
hanno raccontato storie vere e ci 
hanno fatto vedere alcuni corto-
metraggi. Alcune cose le sapevo 
già ma non a fondo e altre le ho 
ascoltate con molta attenzione.
Ho imparato che bisogna stare 
attenti a chi ti scrive sui social ma 

soprattutto di non inviare a nes-
suno foto tue “imbarazzanti” per-
ché potrebbero condividerle con 
altra gente senza il tuo consenso, 
ricorda che quello che condividi 
non è più tuo.
Non cadere nella rete.
Bisogna stare attenti sui social e 
non mettere tutte le tue informa-
zioni private. Non solo pedofili, 
hacker ecc… possono fare que-
ste cose, ma anche gente della 
nostra età.
Gli agenti ci hanno raccontato 
anche del sexting, sextortion e 
del revengeporn.
Le fasi per convincere una perso-
na a fidarsi di un hacker o di una 
persona con brutte intenzioni 
sono:
• Formazione dell’amicizia: quan-
do cerca di farsi inviare foto 

esplicite.
• Formazione del rapporto di fi-
ducia: induce a costruire un rap-
porto di fiducia.
• Valutazione del rischio: indaga 
sui rischi di essere scoperto cer-
cando come il minore si collega 
alla rete.
• Fase della relazione esclusiva: 
cerca intimità con il minore per 
confidenza.
• Fase sessuale vera e propria: 
convince il minore a mandare 
foto esplicite e convince il mino-
re a compiere atti di autolesioni-
smo.
Bisogna anche ricordare sempre 
di non digitalizzare l’intimità per-
ché la rete non dimentica.
Il reato di diffusione illecita di 
immagini o video sessualmente 
espliciti si trova nell’Art.612-ter 

C.P. e nella legge 71/2017 per il 
Cyberbullismo.
Questa legge prevede che qua-
lunque forma di aggressione, 
molestia, ricatto, ingiuria, deni-
grazione, diffamazione, furto di 
identità, alterazione, acquisizio-
ne illecita, manipolazione, tratta-
mento illecito di dati personali a 
danno dei minorenni, sia punita 
con il carcere e con un risarci-
mento in denaro.
La legge prevede anche di:
- fare una segnalazione all’autori-
tà di polizia 
- rimuovere le immagini
-ammonire chi si comporta in 
modo scorretto.
Un consiglio: usa la testa prima di 
fare “click”.
Non fidarti al 100% dei social.

Hope Omorogbe, Classe 2a A
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Sicuri sul web... per non 
farmi cadere nella rete!

Il progetto Sicuri sul web, io 
faccio la mia parte è stato or-
ganizzato dalla scuola media 
di Caronno Pertusella I. C. S. de 
Gasperi in collaborazione con la 
Polizia Postale per informarci sui 
pericoli del web e insegnarci a 
navigare in Internet in sicurezza. 
L’incontro si è tenuto al Cineteatro 
di Via Adua il 16 Novembre 2022. 
Alcuni degli argomenti trattati 
mi hanno toccato particolar-
mente, ad esempio: l’adesca-
mento online, le Sextortion e il 
Cyberbullismo. 
L’adescamento online è un tema 
che mi ha fatto riflettere mol-
to… Sapere che ci sono persone 
che ti contattano e ti inducono 
a incontrarti per altri scopi, mi 
disgusta e mi spinge a doman-
darmi: perché lo fanno? 
Ma la cosa più impressionante si 
presenta quando la persona che 
ti contatta sotto un’altra identità 
comincia a creare un rapporto 
di fiducia solo per estorcere del 
materiale intimo e usarlo per ri-
cattarti. 

Questo crimine si chiama Sex-
tortion e si spera che la vittima 
prima di arrivare a richieste di 
carattere sessuale ne parli con 
qualcuno e chieda aiuto. 
In seguito è stato trattato un altro 
argomento che ha attirato parti-
colarmente la mia attenzione. 
Il cyberbullismo, che è un’ag-
gressione, una molestia o degli 
insulti su Internet.  
Per contrastare il cyberbullismo 
(che vale solo per i minori) è 
stata emanata una legge e sono 
state introdotte delle novità per 
fermare le molestie e gli insulti.
La Polizia Postale ci ha dato degli 
strumenti per chiedere aiuto, ad 
esempio l’app You Pol e diversi 
siti dove trarre informazioni. 
Questa esperienza mi ha toccato 
molto e mi ha messo in guardia 
sulle persone che posso incontra-
re in rete. Inoltre mi ha aiutato a 
capire che bisogna parlare per es-
sere aiutati, che dobbiamo stare 
attenti a ciò che ci succede e che 
non è sbagliato chiedere aiuto.

Sara Lucchini, Classe 2a A

I volontari del Cinema di Caron-
no Pertusella hanno proposto 
agli alunni delle classi seconde 
di partecipare a “Oltre festival 
Junior” attraverso la realizzazio-
ne di cortometraggi su ecolo-
gia e ambiente.

Oltre Film Festival Junior

Il giorno 10 novembre 2022, nella classe 2a A, sono venuti due 
volontari del cinema di Caronno Pertusella e hanno proposto ai 
ragazzi il concorso dal titolo “Oltre film festival junior”. 
Hanno spiegato ai ragazzi che cosa si deve sapere per la realizzazione 
di un cortometraggio che abbia come tema “Ecologia e ambiente”.
L’iniziativa ha lo scopo di supportare e premiare tutti coloro che 
vogliano cimentarsi nell’arte cinematografica, esprimendo le loro 
capacità e le loro conoscenze, attraverso la forma del cortome-
traggio che è un film corto della durata di circa dieci minuti.
Tutte le classi seconde della De Gasperi gireranno un filmato e ci 
sarà una serata di gala per decidere quale sia il migliore, ma solo 
una classe potrà aggiudicarsi il primo premio.
Tutti i cortometraggi saranno poi inseriti nell’archivio didattico 
del cinema del nostro Comune per future manifestazioni culturali.
Noi ragazzi siamo molto emozionati e abbiamo già molte idee e le 
professoresse ci hanno assicurato di essere al nostro fianco qualo-
ra ne avessimo bisogno.
Nella serata conclusiva dell’evento, che si terrà il 20 maggio 2023, 
verranno distribuiti gli attestati di partecipazione e assegnati i 
premi messi a disposizione dal Comune.

Russo Viola, classe 2a A

Un’avvincente esperienza

http://www.IcsDeGasperi.edu.it
http://www.IcsDeGasperi.edu.it


Mondo Scuola

22 -                               - Aprile 2023CaronnoPertusella

www.IcsDeGasperi.edu.it

Consigli per la lettura

Liberi di leggere... 
“Ero un bullo”
di Andrea Franzoso

Venerdì 18 novembre gli alunni 
delle classi prime hanno incontrato 
Andrea Franzoso, autore del libro 
“Ero un bullo”. La presentazione del 
libro rientra nell’articolato proget-
to di educazione alla cittadinanza 
rivolto alle classi prime che ha pre-
visto anche la lettura del testo e il 
successivo incontro con l’autore.
Il libro narra la storia di Daniel Zac-
caro, nato e cresciuto a Quarto Og-
giaro, con un passato da bullo ma 
anche da rapinatore tanto da finire 
in carcere prima al Beccaria, e dopo 
molti trasferimenti in diverse carce-
ri italiane e tentativi di rieducazio-
ne in diverse comunità, al carcere 
di San Vittore poiché aveva ormai 
raggiunto la maggiore età. Tutte 
queste esperienze si sono rivelate 
fallimentari per il giovane.
Finalmente arriva il cambiamento 
quando Daniel incontra adulti cre-
dibili, in primis don Claudio Burgio, 
cappellano del Beccaria e fondato-
re della comunità Kayròs. 
Daniel riscopre attraverso la co-
munità “Kayròs” che in greco signi-
fica appunto “tempo opportuno” 
che è possibile rialzarsi imparando 
dai propri sbagli e recuperare il 
“tempo perduto” che tra l’altro è 
il nome di una discoteca che Da-
niel frequentava assiduamente al 
culmine di giornate trascorse allo 
sbando. Così Daniel, grazie ai vo-

lontari di Portofranco, consegue 
il diploma e nel 2020 è diventato 
dottore in Scienze dell’Educazio-
ne. Alla sua laurea sono presenti 
tutti gli adulti che lo hanno soste-
nuto compresa la Pm che lo aveva 
condannato. Attualmente Daniel 
lavora nella comunità di don Clau-
dio perché, come il sacerdote dice 
a Daniel, “ricordati sempre che 
nella vita non esiste un copione 
già scritto. Fino all’ultimo puoi de-
cidere di cambiare il finale perché 
non esistono ragazzi cattivi!”.
Anche le storie dell’autore e di 
Daniel corrono parallele poiché 
Franzoso ha raccontato ai nostri 
studenti di essere stato un ex bul-

lizzato, tanto da essere costretto 
addirittura a cambiare scuola, 
un secchione insomma Daniel lo 
avrebbe bullizzato. E Franzoso, che 

è stato capitano dei carabinieri, 
avrebbe potuto arrestare Daniel 
quando commetteva le rapine.

Chiara Colombo

L’incontro con Andrea è stato speciale, emozionan-
te. Appena è entrato nell’aula, lo abbiamo accolto 
con un grosso applauso perché ha fatto un’opera 
d’arte, il libro “Ero un bullo”.
È strano dire “mi piace leggere i libri”, alcuni di noi 
ne hanno letti pochi ma questo libro è diverso per-
ché ci ha dato gioia, curiosità e felicità.
Andrea ci ha spiegato che un giorno sul giornale ha 
letto casualmente la storia di Daniel Zaccaro e ha 
pensato di scrivere un libro per ripercorrerne la sua 
storia. A Franzoso abbiamo fatto tante domande 
sul libro ma anche sulla sua vita. Ci ha colpito che 
Franzoso abbia parlato con tutti i conoscenti di Da-
niel tranne che con il padre che aveva tante aspet-
tative su suo figlio. Dopo essere stato scartato da 
un’importante squadra di calcio il padre ha detto a 

Daniel “tu non vali niente” e da lì lui ha cominciato a 
essere pieno di rabbia e di violenza.
Daniel in carcere ha capito che gli serviva leggere 
per dare un nome alle sue emozioni, insomma gli 
serviva leggere per riuscire a parlare! E proprio così 
scopre la passione per la lettura perché senza le pa-
role rimane solo la violenza.
Che bella questa storia in cui Daniel all’inizio è seguito 
dagli educatori e poi alla fine diventa lui educatore!
È stato un incontro da non perdere perché non capita 
di incontrare un autore di un libro che ci è piaciuto 
moltissimo. Al termine dell’incontro Franzoso ha fir-
mato tutti i nostri libri, qualcuno gli ha battuto il cin-
que, altri lo hanno abbracciato e consegnato alcuni 
disegni appositamente realizzati per l’incontro”.

Classe 1a F

Un incontro speciale!

http://www.IcsDeGasperi.edu.it
http://www.IcsDeGasperi.edu.it


A teatro nella giornata contro la violenza sulle donne

Barbablù 2.0 i panni sporchi
si lavano in famiglia

I nostri alunni ricordano la fa-
mosissima storia di Barbablù 
trascritta da Charles Perrault, 
ma questa storia è aggiornata 
al XXI secolo. Cambia l’ambien-
te, una ricca provincia del Nord, 
i personaggi, non c’è Barbablù 
che colleziona mogli assassina-
te nella stanza segreta del suo 
castello ma un uomo di affari 
che gira per il mondo e, al ter-
mine di ogni viaggio, riempie 
di regali la moglie. Niente ca-
stelli dunque ma una villa dove 
la moglie che non lavora obbe-
disce puntigliosamente agli or-
dini del marito, pulisce la casa e 
prepara la cena.
Un’armonia solo apparente-
mente fiabesca perché pian 
piano in un climax crescente si 
scopre che il marito attua vio-
lenza fisica e psicologica nei 
confronti della propria moglie.
Barbablù 2.0 non è solo, tutta-
via, la narrazione di violenze 
consumate all’interno delle 
mura domestiche, ma è la sto-
ria raccontata dalla donna stes-
sa che si trova a ricostruire la di-
namica di un omicidio, del suo 
omicidio, arrivando alla consa-
pevolezza finale di essere stata 
non solo vittima ma, addirittu-
ra, complice di ciò che irrime-
diabilmente le è accaduto. Non 
è riuscita, cosa certamente non 
facile, ad aprire la porta di casa, 
a rompere il silenzio, ad affron-
tare la paura per denunciare 
ciò che le stava accadendo per 
liberarsi da quella spirale di vio-

lenza, di imbrigliamento, di sof-
focamento e di dolore.
Purtroppo non è possibile con-
cludere la storia rappresentata 
con il classico finale “e vissero 
felici e contenti” poiché ancora 
oggi ci sono donne vittime di 
violenza e di maltrattamenti. 
Al termine dello spettacolo 
gli attori Alessandro Quat-
tro e Laura Negretti hanno 
dialogato con gli studenti ri-
spondendo ai loro interroga-
tivi. Oltre agli alunni, erano 
presenti in sala la sig.ra Maria 
Nicoletta, presidente dell’As-
sociazione “Insieme donna” 
di Caronno Pertusella, che ha 
salutato i presenti ringraziando 
per la sensibilità della scuola a 
questa tematica e un nutrito 
gruppo di operatori e ospiti 
della Comunità Dianova che 
ha commentato: “È stata un’im-
portante iniziativa per sensibi-
lizzare sul tema della violenza 
sulle donne e in particolare 
nelle situazioni di violenza do-
mestica, la violenza peggiore 
perché si consuma tra le pareti 
della propria casa e arriva dalle 
mani di chi dovrebbe amarti e 
accarezzarti e invece ti distrug-
ge non solo fisicamente ma 
anche moralmente. Sono an-
cora troppe le donne che ogni 
giorno vivono nella paura e 
che sentendosi isolate sfogano 
il proprio malessere nell’abuso 
di sostanze o alcolici”.
Ci auguriamo che la sensibiliz-
zazione dei giovani a questa 

problematica contribuisca a 
maturare la consapevolezza 
del disvalore di determinati 
comportamenti e, più in gene-
rale, un cambiamento culturale 
improntato sulla prevenzione 
alla violenza domestica.
E allora così un giorno potrem-
mo concludere con la morale 

della fiaba di Barbablù: “Oggi 
non esiste lo sposo terribile che 
domanda l’impossibile. 
Che sia scontento irritato o ge-
loso con la sua donna procede 
affettuoso, e se pur la sua barba 
è colorata di blu, non si può dir 
che dei due comandi di più”.

Chiara Colombo
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La legge n. 211 del 2000 de-
creta il 27 Gennaio come la 
Giornata della Memoria e 
stabilisce che vengano fatti 
incontri e momenti comuni di 
narrazione dei fatti e di rifles-
sione, in modo tale che que-
sto tragico evento non possa 
più accadere nel nostro Paese 
e in Europa.
La nostra scuola ogni anno 
organizza il Progetto Shoah 
sin dalle classi della primaria 
fino alla classe terza della Se-
condaria. 
Ogni anno c’è una tematica, 
quest’anno il filo conduttore 
è stato “le pietre d’inciampo”.
Ogni classe ha adottato un 
personaggio che ha subito le 
leggi razziali ed è stato depor-
tato.
Gli alunni sono così diventati 
testimoni della Memoria af-
finché tutto ciò che è stato 
non cada nell’oblio e non si 
rischi di ripetere ancora gli er-
rori del passato.
La nostra classe ha lavora-
to sulla storia di Andra e Tati 
Bucci. Mettersi nei loro panni 
ci ha fatto provare sensazioni 
tristi, di dolore, di profonda 
paura e sofferenza, perché 
erano bambine come noi.
Crediamo che progetti di 

questo tipo siano importanti 
per farci riflettere e crescere 
come cittadini consapevoli 
che eviteranno qualsiasi for-
ma di discriminazione.
Siamo grati ai nostri docenti 
che si sono impegnati nell’or-
ganizzare un evento così im-
portante.

Gli alunni della 1a D

Il progetto Shoah alla secondaria di Primo grado

Le pietre d’inciampo... 
per non dimenticare!

Mondo Scuola
www.IcsDeGasperi.edu.it

http://www.IcsDeGasperi.edu.it
http://www.IcsDeGasperi.edu.it
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Cultura

“Fondazione Artos, in collaborazione con l’Amministrazione comunale e il Cine-
ma di Caronno, è orgogliosa di presentare un Cineforum dedicato ai ragazzi e alle 
ragazze di Caronno Pertusella tra i 12 e i 18 anni. Come da Locandina, le proiezio-
ni avverranno al Cinema di via Adua 119, dalle ore 16.00 a INGRESSO GRATUITO!

Dopo la visione, sarà possibile fare una chiacchierata sui temi emersi tra i pre-
senti. Il dibattito sarà guidato dal dr. Roberto Marinelli, Responsabile dell’Area 
Socio-Educativa della Fondazione Artos. Vi aspettiamo numerosi e numerose!”

La Fondazione Artos

www.FondazioneArtos.it

http://www.FondazioneArtos.it
http://www.FondazioneArtos.it
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Dopo 4 anni, torna la sfilata 
di Carnevale 2023: sfilata... con dedica
Dopo l’annullamento dell’ultimo minuto del 2020 quest’anno è tornata la tradizionale 
sfilata di carnevale organizzata dagli oratori di Caronno Pertusella

Una grandissima partecipazio-
ne! Un serpentone di bambi-
ni accompagnati da genitori 
e nonni ha percorso le vie del 
nostro Comune dall’oratorio di 
Pertusella a quello di Caronno, 
felici di tornare a festeggiare una 
delle loro feste preferite.
La sfilata ha raccolto numerosi 
partecipanti, che man mano si 
aggregavano lungo il percorso 
dietro ai carri allegorici e che, 
all’arrivo, hanno letteralmente 
invaso l’oratorio di via Borroni, 
dove ad attenderli c’erano attra-
zioni per i più piccoli. I volonta-
ri del bar e della cucina si sono 

fatti in quattro per riuscire ad 
accontentare tutte le richieste 
di frittelle, salamelle e patatine o 
anche solo un caffè o una bibita.
Più di tante parole testimoniano 
il clima sereno e festoso della 
giornata, così come le tante foto 
apparse sui social e sui giornali 
locali nei giorni successivi.
Questa edizione del carnevale 
ha visto anche importanti novità 
dal punto di vista organizzati-
vo. Le norme sempre più strin-
genti sulla sicurezza ci hanno 
messo in difficoltà ma, grazie 
al prezioso contributo delle as-
sociazioni di volontariato del 

territorio, siamo riusciti ancora 
a dare un’occasione di festa alle 
famiglie della nostra comunità. 
Pertanto, i nostri sinceri ringra-
ziamenti vanno, oltre che ai vo-
lontari della comunità pastorale, 
all’Associazione Nazionale Cara-
binieri, all’Associazione Naziona-
le Finanzieri e al Vespa Club che 
hanno coadiuvato le pattuglie 
della Polizia Locale per il control-
lo della viabilità e della chiusura 
strade sul percorso; ai volontari 
di Pro Loco, Eco volontari, Alpini, 
Gruppo Palio Caronno e a tanti 
altri, che si sono resi disponibili 
singolarmente per il servizio di 

sicurezza intorno ai carri; grazie 
anche a tutte quelle persone 
che, senza apparire, hanno dato 
il loro contributo per l’organiz-
zazione e la buona riuscita della 
manifestazione.
Il carnevale 2023, per gli orga-
nizzatori e in modo particolare 
per gli “uomini dei carri”, è stata 
l’occasione per ricordare e salu-
tare il grande amico Piercarlo, 
che per anni ha dato un contri-
buto fondamentale per la buona 
riuscita delle sfilate e che la pan-
demia ci ha portato via: ciao Pier!

Gli organizzatori 
della Comunità Pastorale
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Auser rinnova il Comitato Direttivo 
e programma le attività per il 2023, 
Roberto Terruzzi è il nuovo Presidente

Il Circolo Auser di Caronno Per-
tusella, per la prima volta in di-
ciotto anni, nel dicembre 2022, 
non è riuscito a pubblicare il 
giornalino “Anni d’Argento”, con 
il quale ha sempre informato la 
cittadinanza delle attività svolte 
durante l’anno.
Purtroppo, le vicende sfortunate 
che hanno colpito alcuni dei no-
stri associati nelle attività turisti-
che, a causa del comportamento 
truffaldino di un’agenzia che ha 
lavorato con Auser per oltre dieci 
anni, hanno temporaneamente 
rallentato le attività del Circolo.
I problemi per i soci truffati sono 
in via di risoluzione, perché la 
nostra associazione, con tanti sa-
crifici, si è fatta carico legalmente 
ed economicamente della que-
stione.

Lo scorso ottobre, l’associazione 
ha adeguato il proprio Statuto 
alla nuova normativa di cui al 
D.lgs. n.117/2017 e ora fa ufficial-
mente parte del Terzo settore.
Successivamente, nel dicembre 
2022 si è proceduto, seguendo le 
regole statutarie, al rinnovo del 
Comitato Direttivo e a eleggere il 
nuovo presidente dell’associazio-
ne, il Sig. Roberto Terruzzi.
Il nuovo organismo si è messo 
subito al lavoro e ha program-
mato le attività per il 2023, rap-
presentate in sintesi dalla ripresa 
degli incontri di socializzazione 
(tombolate, feste di compleanni 
ecc.) e dalla programmazione 
dei nuovi viaggi: tour della Sicilia, 
gita sociale a Candelo, soggiorni 
in Sardegna e in Puglia.
Grande interesse ha suscitato il 

soggiorno ad Alassio, dove, in 
poco tempo, sono state occupate 
tutte le camere messe a nostra di-
sposizione.
Grazie ai 39 volontari comples-
sivi, dei quali 16 coordinati da 
chi svolge il servizio giornaliero 
del Filo d’Argento, abbiamo fatto 
fronte alle richieste di aiuto per i 
trasporti nelle strutture con ben 
663 servizi, impegnando migliaia 
di ore di volontariato e percorren-
do migliaia di chilometri.
A tal proposito, grazie alla gene-
rosa donazione di una grande 
azienda del nostro territorio, la 
Eurojersey S.p.A., abbiamo prov-
veduto ad acquistare una nuova 
autovettura, in maniera da far 
fronte alle sempre maggiori ri-
chieste di intervento.
Sempre gratuitamente, vengo-
no consegnati, qualora richiesti, 
presidi sanitari, carrozzine, lettini 
e altro a persone non autosuffi-
cienti.
Grazie alla disponibilità di un 
gruppo di volontari riusciamo a 
tenere aperto il bar del Circolo, 
luogo di ritrovo e di socializzazio-
ne che ospita una media giorna-
liera di oltre cento anziani.
Con l’impegno di Elena Raffaghel-
li si è ripreso, per il 2023, l’interes-
se per la cultura e in questo senso 
sono già iniziate e proseguiranno 
le proposte per le visite ai musei.
Nel mese di gennaio scorso ab-
biamo iniziato con la visita, a Pa-
lazzo Reale di Milano, della mo-
stra del pittore Bosch, ed è stata 
già programmata, nel contesto di 
“A spasso per Milano”, la visita al 
Museo Bagatti Valsecchi. 
Con l’arrivo della stagione prima-
verile, si tornerà alla scoperta di 
luoghi curiosi e poco conosciuti, 
ma anche di luoghi di importanza 
rilevante dal punto di vista cultu-
rale.
Il Circolo, inoltre, prosegue re-
golarmente l’offerta agli iscritti 
di corsi di Yoga e Tai Chi, mentre 
sono in fase di valutazione diver-

se altre attività.
Come da tradizione sarà svolta in 
luglio la Festa dell’Auser e in otto-
bre la castagnata.
Il nuovo gruppo dirigente dell’Au-
ser di Caronno Pertusella, nel 
proprio programma, si pone con 
spirito collaborativo verso tutte 
le associazioni del territorio e in 
particolare presta la massima at-
tenzione e collaborazione verso 
l’amministrazione comunale con 
la quale è in atto una convenzio-
ne di reciproca riconoscenza.
Alcuni volontari dell’Auser hanno 
dato la loro disponibilità a colla-
borare sul progetto stipulato fra 
Auser e SPI-CGIL, lo “Sportello 
Sociale” che, dopo un processo 
formativo, aumenterà il supporto 
verso la popolazione, in particola-
re quella anziana, tramite la “cal-
colatrice dei diritti” che aiuterà 
molte persone a districarsi fra la 
burocrazia per l’accesso al diritto 
alla salute e all’assistenza sociale 
ed economica.

Per il Comitato Direttivo Auser
Il Presidente

Roberto Terruzzi

Una giornata tra i più celebri 
capolavori di Hieronymus Bosch 

(1453 – 1516)

GRUPPO ANZIANI 
DI CARONNO PERTUSELLA APS-ETS

Via Adua, 169 – 21042 Caronno Pertusella (VA)
Tel. e Fax 0296450570
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Avete un po’ di sangue?
Negli ospedali serve sempre!

Non se ne parla mai, ma po-
chi donatori (a Caronno 150 su 
18000 abitanti) provvedono si-
lenziosamente a sopperire ai bi-
sogni degli ospedali.
E quando tu o i tuoi cari avete 
bisogno di sangue, non potete 
comprarlo in farmacia.
Qualcuno te lo deve “regalare”.
Questo è il compito dell’AVIS, 
non solo trovare chi è disposto a 
donare il proprio sangue, ma an-
che coordinare e organizzare le 
donazioni secondo le necessità. 
Lo scorso anno abbiamo effet-
tuato 178 donazioni di sangue 
intero e 64 di plasma presso l’o-
spedale di Saronno e il Centro 
Raccolta di Limbiate per un tota-
le di 242 sacche.
Ogni anno perdiamo alcuni do-

natori per raggiunta età massi-
ma o malattie, e dobbiamo sosti-
tuirli con nuovi diciottenni.
Per questo teniamo delle le-
zioni nelle scuole elementari, 
alle quinte classi, e nelle scuo-
le medie (le seconde). Così al 
compimento della maggiore età 
possono iscriversi e donare, e in-
viamo loro gli auguri di comple-
anno con il ricordo dell’AVIS.
Purtroppo ora l’anagrafe co-
munale non ci permette più di 
accedere alle date di nascita dei 
diciottenni, come si faceva negli 
scorsi anni, per un presunto mo-
tivo di privacy.
Il giorno 19 marzo ricorre l’esatta 
data di 45 anni fa in cui abbiamo 
fondato la sezione locale, e fe-
steggiamo con una S. Messa, un 

corteo al monumento del dona-
tore ed un pranzo sociale.
Nell’occasione viene dato un 
riconoscimento pubblico, una 
volta tanto e almeno tra di noi, ai 
donatori che si sono più distinti. 
E ricordate che per donare basta 

essere sani e maggiorenni, non 
occorre altro...
Vi aspettiamo tutte le domeni-
che mattina (10-12) presso la no-
stra sede di via Adua.

AVIS Caronno Pertusella
Rinaldo Dossena

DONATORI CHE PREMIAMO il 19 marzo 2023
N° 32 avisini distintivo di rame per 8 donazioni

N° 23 avisini distintivo in argento per 16 donazioni

N° 23 avisini  distintivo in argento dorato per 36 donazioni

N° 14 avisini distintivo in oro per 50 donazioni

N° 4 avisini distintivo in oro con rubino per 75 donazioni

N° 5 avisini distintivo in oro con smeraldo per 100 donazioni

N° 2 avisini distintivo in oro con diamante per 120 donazioni

Si Riparte con ProLoco

Il Periodo Covid e Post Covid è 
stato un momento difficile per 
tutti; lo è stato ancora di più 
per le associazioni, che si son 
ritrovate a non poter svolgere 
le proprie attività e a perdere 
volontari attivi tra i propri as-
sociati.
Il 2022 per noi è stato un anno 
di ripartenza, l’anno in cui ab-
biamo ricreato nuove basi, in 
cui abbiamo proposto eventi 
per far rivivere il nostro territo-
rio e in cui abbiamo cercato di 
coinvolgere e valorizzare anche 
il lavoro delle altre associazioni.
In questo momento di sofferen-
za per il volontariato abbiamo 
più che mai sentito la necessità 
di fare rete con tutte le associa-
zioni del territorio, e abbiamo 
compreso che “l’unica cosa che 

può riscattare l’umanità è la co-
operazione” anche nella nostra 
comunità.
L’obiettivo di quest’anno è 
quello di stabilire collabo-
razioni e sinergie con tutte le 
risorse del nostro territorio, e 
avere un obiettivo comune; lo 
faremo con una serie di eventi 
socio-culturali ricreativi di pro-
mozione:
- eventi nei nostri centri storici 
in collaborazione con le altre as-
sociazioni
- sagre gastronomiche
- eventi di interscambio cultu-
rale
- realizzazione di una mappa dei 
punti di interesse comunali 
- progetti sul coinvolgimento 
dei giovani.
Per fare tutto questo c’è bisogno 

di Volontariato: chi sostiene le 
nostre iniziative potrà associarsi 
ed essere aggiornato ed infor-
mato sulle nostre attività, po-
trà proporre, potrà consigliare, 
potrà rendersi disponibile con i 
tempi e i modi che desidera.
Tutti insieme, siamo certi, sapre-
mo ottenere risultati strabilianti, 
come è avvenuto per l’evento 
del 4 Febbraio in occasione del-
la giornata internazionale della 
fratellanza umana, per l’inau-
gurazione della campagna as-
sociativa ProLoco, abbiamo or-
ganizzato un concerto a “Lume 
di Candela” che è diventato, con 
grande soddisfazione, un even-
to che sta avendo ancora oggi 
grande risonanza e approvazio-
ne tramite i Social.
Per questo successo dobbiamo 

ringraziare la sinergia di tutte le 
altre 15 associazioni che hanno 
aderito, confermando che fare 
rete, coinvolgere e dare voce a 
tutti indiscriminatamente getta 
le basi per una buona conviven-
za comune:
“[…] il bene si deve investire e non 
mettere da parte, non dobbiamo 
pensare a stare bene, ma a fare 
del bene. Poniti sempre questa 
domanda: Cosa posso DARE agli 
altri?[…]
A qualcuno sembra che provare 
compassione, aiutare e servire 
sia cosa da perdenti, in realtà è 
l’unica cosa vincente, perché già 
proiettata al futuro.”
(dal blocco degli appunti di An-
drea Marazzi Novembre 2020)

Claudia Debellini
ProLoco Caronno Pertusella

www.facebook.com/AVISCaronnoPertusella

www.prolococaronnopertusella.it

http://www.facebook.com/AVISCaronnoPertusella
http://www.facebook.com/AVISCaronnoPertusella
http://www.prolococaronnopertusella.it
http://www.prolococaronnopertusella.it
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Violenza Ostetrica
di Samantha Mazzilli sportello “Mamme per mano”

e Grazia Vulpiani “Sportello Counseling”

Socie di Insieme Donna APS 

In questo nostro articolo vo-
gliamo affrontare un proble-
ma sotterraneo che è venuto 
di recente alla ribalta con un 
fatto di cronaca sconvolgente 
e lacerante. Ci riferiamo al caso 
del neonato morto all’Ospeda-
le Sandro Pertini di Roma, nella 
notte tra il 7 e l’8 gennaio, che 
ha riacceso l’attenzione sul fe-
nomeno della violenza ostetri-
ca e sull’assistenza che viene 
riservata alle neomamme ap-
pena dopo il parto. 
Come associazione affrontia-
mo da diversi anni tutte quelle 
tematiche che riguardano l’u-
niverso femminile. In partico-
lare, nello Sportello “Mamme 
per Mano”, ci occupiamo di 
dare sostegno alle donne pri-
ma e dopo il parto. Per questo 
motivo, per noi, è molto im-
portante dare visibilità a que-
sto fenomeno.
Ma cos’è la violenza ostetrica e 
perché basta tacere?
La violenza Ostetrica concre-
tamente si realizza attraverso 
atteggiamenti e condotte, da 
parte di operatori sanitari, come 
ginecologi, ostetriche ed altre 
figure di supporto, che preve-
dono l’umiliazione, gli abusi fi-
sici e mentali, la coercizione, la 
violazione della privacy. Queste 
condotte che descriviamo sono 

state individuate dall’OMS già 
in un documento del 2014 dal 
titolo: “la prevenzione ed eli-
minazione dell’abuso e della 
mancanza di rispetto durante 
l’assistenza al parto presso le 
strutture ospedaliere”.
Il nostro tentativo non è quello 
di cadere in facili generalizza-
zioni, contemporaneamente 
sappiamo che questo tipo di 
sottile violenza, talvolta anche 
inconsapevolmente, è un’e-
sperienza che molte donne si 
sono trovate a vivere. 
Quante, tra voi che leggete, vi 
siete sentite dire “non c’è bi-
sogno di piangere, abbiamo 
partorito tutte” oppure “con 
quel seno così piccolo non ri-
uscirà mai ad allattare” o anche 
“si deve tenere la bambina/il 
bambino in camera, non vorrà 
mica farla/o piangere!”.
Queste frasi apparentemente 
banali, in un momento della 
vita fisiologicamente ed emo-
tivamente delicato, vanno a 
creare quell’humus di inade-
guatezza o di senso di colpa 
che minano la salute di una 
donna che è appena diventata 
madre.
Pensiamo che la cura delle 
donne che stanno per partori-
re non può essere ridotta a una 
serie di atti meccanici e medi-

cali. La cura passa attraverso 
l’accoglienza incondizionata 
della partoriente, al di là della 
sua storia personale e quando 
parliamo di cura ci riferiamo 
all’offrire atteggiamenti em-
patici di fiducia e coraggio che 
incrementano l’autostima e il 
senso di autoefficacia. 
Spesso, invece, dopo il parto, 
ci si sente esauste e sembra di 
non avere alcuna risorsa o di 
non saper fare niente.
È un momento di stanchezza 
che richiede riposo.
È un momento in cui ci si sen-
te scoperte e si ha bisogno di 
protezione e sicurezza.
È un momento in cui la gioia si 
mescola al dolore e al pianto e 
si ha bisogno di comprensione 
e vicinanza.
In Italia, soprattutto nel perio-
do più duro della pandemia e 
nel post pandemia, alcuni stu-
di hanno rilevato che, su 3.981 
soggetti, il 78,4% delle donne 
hanno affrontato il momento 
del travaglio senza l’assisten-
za del partner, il 39,2 % non si 
è sentito totalmente coinvolto 
nelle scelte mediche, il 24,8 % 
non è stato sempre trattato 

con dignità e il 12,7 % ha di-
chiarato di aver subito abusi. 
Questi sono solo alcuni dati, 
siamo certe che ogni donna 
che ha partorito ha una sua 
storia da raccontare.
Se avete vissuto un momento 
difficile in questo momento 
delicato e avete voglia di rac-
contarlo vi indichiamo alcuni 
riferimenti:
Profilo facebook: Basta tacere 
- https://www.facebook.com/
bastatacere/
Sito web (creato da Erika 
Skoko): Osservatorio Violen-
za Ostetrica - https://ovoitalia.
wordpress.com/

Vi ricordiamo inoltre che 
presso la nostra sede di 
Caronno Pertusella in via 
Adua n. 169 è attivo anche 
il nostro sportello di ascol-
to Counseling. È gratuito 
e riceve su appuntamen-
to chiamando il numero  
334 2911791 ed è gestito 
da Grazia Vulpiani Inse-
gnante e Counselor (in 
sede) e da Maria Modena 
(consulenze online).

https://www.facebook.com/bastatacere/
https://www.facebook.com/bastatacere/
https://ovoitalia.wordpress.com/
https://ovoitalia.wordpress.com/
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Il volontario 
e il nostro futuro
Riflessione sulla partecipazione dei giovani 
nelle associazioni di volontariato

La partecipazione a una bellis-
sima iniziativa organizzata dalla 
ProLoco di Caronno Pertusella il 
4 febbraio scorso è stata la scin-
tilla che ha ispirato questo arti-
colo. Come tutte le associazioni 
presenti sul territorio, anche il 
nostro gruppo di Protezione 
Civile è stato invitato all’evento 
“A Lume di Candela” finalizzato 
al tesseramento della ProLoco, 
programmato nella Giornata 
internazionale della fratellanza 
umana per la pace mondiale e la 
convivenza comune.
Ogni associazione ha letto un 
brano a tema portando la propria 
voce su un argomento quanto 
mai attuale. L’evento è molto ri-
uscito, ha visto la partecipazione 
di un gran numero di associazio-
ni e volontari del nostro territo-
rio che dedicano gratuitamente 
una parte del loro tempo libero 
all’interesse dell’intera comunità. 
Mi ha colpito molto la voglia di 
fare rete, lo spirito gioviale tra i 
vari rappresentanti e il bel clima 
instauratosi in sala con i presenti, 
tutte cose positivissime. Ho riflet-
tuto però anche sul fatto che la 
maggioranza di chi ha partecipa-
to ha superato i 50 anni… e an-
che per gli altri questo traguardo 
non è così lontano. Non mi aspet-
to di trovare molti adolescenti o 
ventenni nelle associazioni, ma 
magari qualche trentenne in più 
sì, loro sono la generazione che 
tra poco diventerà il motore della 
nostra società. Molte persone, e 

in particolare i più giovani, pur-
troppo, hanno un approccio di-
staccato verso la comunità in cui 
vivono; questi giovani sono la 
prima generazione che è diven-
tata “social” con la maggiore età 
e che ormai ha un’impostazione 
difficilmente modificabile, ma i 
giovanissimi “social” ci sono nati 
e qui forse è il caso di agire per 
invertire la rotta.
Non ritengo corretto fare pa-
ragoni fra le varie generazioni, 
ognuna vive il proprio tempo 
con le proprie realtà e sfide, ma 
quest’ultima si sta sempre più 
spostando da una dimensione 
reale a una virtuale e credo sia 
preoccupante. Loro sono il no-
stro futuro, avranno delle sfide 
difficilissime da affrontare, do-
vranno trovare delle soluzioni ai 
problemi che erediteranno dalle 
generazioni passate e che oggi 
sono evidenti (crisi climatica, 
sociale, ecologica, guerre e altro 
ancora). Servirà fare rete per 
essere più forti e invece la rotta 
intrapresa è verso una dimen-
sione sempre più individualista, 

chiusa in un mondo poco reale e 
filtrato da uno schermo.
Penso a quale esempio positivo 
possiamo dare ai giovani e mi 
viene subito in mente il progetto 
che il nostro gruppo ha realizza-
to con i ragazzi di prima media 
della scuola Alcide De Gasperi 
lo scorso ottobre: un progetto 
nuovo per noi, la prima volta che 
i nostri volontari si sono prestati 
per portare la loro esperienza 
in un ambiente così importante 
per la crescita dei nostri ragazzi. 
Il risultato è stato valutato positi-
vamente da tutti gli insegnanti, i 
volontari e gli alunni. L’occasione 
ci ha messo di fronte a un mon-
do diverso, che anche chi come 
me è genitore di ragazzi o ado-
lescenti non conosce nella sua 
vastità. Ho percepito che questi 
ragazzi vedono le cose sotto ot-
tiche diverse dalle nostre, molti 
non conoscono la natura e l’am-
biente che li circonda, per altri 
è difficile capire che si può fare 
qualcosa gratuitamente per il 
solo gusto di sentirsi utili. Molti 
sono insofferenti nel prendersi 
qualche impegno, preferiscono 
un gioco virtuale a quello fatto 
con gli amici in un campo, altri 
fanno fatica a condividere con 
chi li circonda quello che vedono 
e sentono.
Ecco qua: capisco che il nostro 
esempio è importante e dob-
biamo continuare a pensare di 
organizzare dei progetti per i più 
giovani. Vorrei trasmettere loro 
le opportunità che la mia attività 
nel volontariato mi ha regalato, 

tra cui la possibilità di conosce-
re nuovi amici, di discutere con 
persone con idee diverse dalle 
mie (cosa che mi ha arricchito 
culturalmente!), vedere il mon-
do che mi circonda con i miei 
occhi e non con quelli dei mass 
media, fare qualcosa di utile al di 
fuori della mia quotidianità, gio-
ire per averlo fatto nell’interesse 
degli altri e dell’ambiente che 
mi circonda... Queste opportuni-
tà devono averle anche i nostri 
ragazzi, gli serviranno quando 
saranno adulti e prenderanno la 
loro strada nel mondo.
Ogni tanto mi domando cosa 
possiamo fare di utile noi della 
Protezione Civile comunale sul 
territorio in cui viviamo: con le 
riflessioni di cui sopra, penso di 
essermi dato una risposta su cui 
poter lavorare insieme agli altri 
volontari e alle altre associazioni 
e, chissà, magari tra una decina 
d’anni potremo avere tante se-
zioni giovani nelle varie realtà 
che si affiancano alle stesse per 
rendersi utili alla comunità men-
tre costruiscono la loro vita. La 
partecipazione dei giovani por-
terebbe un entusiasmo nuovo; 
siamo convinti che sarebbe utile 
per tutti e ci auguriamo fin d’ora 
che qualcuno leggendo queste 
righe possa pensare di mettersi 
in gioco. Noi nel frattempo dob-
biamo trovare il modo di lavorare 
con i giovanissimi per il prossimo 
futuro.

Massimo Reali
Coordinatore GC
Protezione Civile

I NOSTRI CONTATTI
e-mail: prociv.caronnopertusella@gmail.com
facebook: www.facebook.com/prociv.caronnopertusella

mailto:prociv.caronnopertusella%40gmail.com?subject=
http://www.facebook.com/prociv.caronnopertusella
http://www.facebook.com/prociv.caronnopertusella
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10 anni insieme
La chiesa evangelica Nuova Vita compie 10 anni!

Ci sembra impossibile pensare 
come il primo incontro si sia 
svolto nella saletta del Bar del-
la Musica in Via Battisti. Lì, dove 
prima la banda si incontrava 
per le prove, le lodi a Dio inco-
minciarono a portare una mu-
sica nuova. Eravamo pochi, ma 
il numero non ci scoraggiava e 
con gioia abbiamo incomincia-
to a riunirci per seguire insieme 
un cammino di fede basato sul-
lo studio e approfondimento 
degli insegnamenti della Bib-

bia, Parola di Dio.
Piano piano la famiglia di cre-
denti è cresciuta e gli incontri 
sono diventati più regolari e 
strutturati.
Abbiamo incominciato a pro-
porre laboratori creativi e per-
corsi biblici che sono diventati 
solido fondamento per affron-
tare le tante tematiche rilevan-
ti della vita quotidiana. Presto 
lo spazio incominciò a esse-
re stretto. Nostra priorità era 
quella di creare spazi dedicati 

a bambini e ragazzi affinché 
potessero assaporare un pro-
gramma pensato per loro. 
Il bar non era più sufficiente 
per cui ci mettemmo alla ricer-
ca di nuovi spazi che trovam-
mo temporaneamente a Gar-
bagnate Milanese. La crescita 
continuava e altre attività si ag-
giungevano. I bambini dell’età 
prescolare poterono finalmen-
te godere di una stanzetta 
tutta per loro dove potevano 
giocare, cantare e ascoltare le 
storie della Bibbia guidati da 
volontari con un cuore gran-
de. Anche i ragazzini trovarono 
spazio per crescere insieme, 
per confrontarsi e discutere le 
verità della Bibbia. Che gioia 
poi organizzare feste per San 

Valentino, compleanni, Natale 
e Capodanno per vivere la co-
munità in modo anche convi-
viale!
E ancora una volta dovemmo 
rimetterci alla ricerca di nuovi 
locali perché il Signore aveva 
benedetto il nostro progetto 
facendoci crescere. Ecco quindi 
che nei locali dell’ex asilo della 
Fondazione Artos abbiamo fi-
nalmente trovato un ambiente 
ideale per i fedeli di tutte le età.
Qui è molto più facile condivi-
dere la fede e la vita di tutti i 
giorni. Che si tratti di celebrare 

un matrimonio o organizzare la 
grigliata di Ferragosto la nostra 
chiesa è sempre aperta per ac-
cogliere.
Durante la settimana si in-
contrano le mamme per la 
preghiera, gli adolescenti per 
serate dedicate a loro o gli uo-
mini del gruppo Time-out, così 
come non ci facciamo mancare 
pranzi comunitari dove ognu-
no collabora portando quello 
che si sente. Sono bene accet-
te tanto le prelibatezze quanto 
un pacchetto di crackers... ma 
le prelibatezze la fanno sempre 
da padrone!!! 
Dio promette di cambiare la 
nostra vita in meglio e un nu-
mero crescente di persone 
possono testimoniare di aver 

sperimentato questo cambia-
mento profondo e crescente. 
Insieme abbiamo fatto tanti 
passi e quest’anno vogliamo 
celebrare il nostro 10° anniver-
sario. Domenica 30 aprile alle 
ore 15:30 festeggeremo insie-
me alla cittadinanza, riguarde-
remo con gioia e commozione 
le tappe raggiunte, con gli oc-
chi rivolti al futuro ed il cuore 
desideroso di accogliere chiun-
que voglia conoscere la nostra 
famiglia. Ognuno è benvenuto.

Doris Meister
Pastore
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Visita al Memoriale 
della Shoah di Milano
Sull’atrio si nota un lungo muro sul quale vi è incisa la scritta “INDIFFERENZA”, 
che secondo Liliana Segre ha consentito la Shoah

Il 18 marzo scorso un centinaio 
di nostri concittadini hanno par-
tecipato alla visita al Memoriale 
della Shoah di Milano, organiz-
zata dalle Associazioni CITTÀ FU-
TURA, A.N.P.I. e AUSER di Caron-
no Pertusella.
Dopo la presentazione del li-
bro “Liliana Segre. Il mare ne-
ro dell’indifferenza” avvenuta 
il 29 gennaio scorso presso la 
sala conferenze del Centro An-
ziani-AUSER con la presenza 
dell’autore Pippo Civati, abbia-
mo voluto dar seguito all’appel-
lo della Senatrice Segre affinché, 

venendo a mancare gli ultimi so-
pravvissuti alle deportazioni nei 
lager nazisti, non venga meno lo 
sforzo di salvare dall’oblio quelle 
storie e di coltivare la memoria di 
quelle pagine piene di un orrore 
indicibile.
Nel corso della visita al Memoria-
le abbiamo potuto ripercorrere i 
luoghi della stazione Centrale di 
Milano dove, tra la fine del 1943 
e l’inizio del 1945, migliaia di 
ebrei e oppositori politici furono 
caricati su vagoni merci ed in-
viati in diversi campi di concen-
tramento e sterminio tra cui Au-

schwitz-Birkenau e Mauthausen. 
Tra tutti i luoghi che in Europa 
sono stati teatro delle deporta-
zioni, oggi il Memoriale di Milano 
è il solo ad essere rimasto intatto. 
Esso rende omaggio alle vittime 
dello sterminio e rappresenta 
un contesto vivo e dialettico in 
cui rielaborare la tragedia della 
Shoah. 
Un luogo di commemorazione, 
quindi, ma anche uno spazio 
per costruire il futuro e favorire 
la convivenza civile. Il Memoria-
le vuole essere, infatti, un luogo 
di studio, ricerca e confronto: un 

memoriale per chi c’era, per chi 
c’è ora ma soprattutto per chi 
verrà.
Un luogo dove creare occasioni 
di dialogo e confronto fra cul-
ture e per educare i giovani a 
superare le barriere linguistiche, 
culturali, sociali e perché la bar-
barie del XX secolo che vide nella 
Shoah il segno del massimo de-
grado dell’umanità, non possa 
ripetersi.

I Presidenti delle Associazioni:
Maurizio Lattuada CITTÀ FUTURA

Massimiliano Caselli ANPI
Roberto Terruzzi AUSER

Federico Di Girolamo, nato a Grottaglie in pro-
vincia di Taranto, classe 1983, è insegnante di Ita-
liano e Storia nelle scuole superiori. Dopo la lau-
rea in Educazione professionale nel campo del 
disagio, devianza e marginalità minorile all’Uni-
versità Aldo Moro di Bari, inizia alcune esperien-
ze lavorative nella sua città natale presso una 
cooperativa sociale per servizi educativi. Si tra-
sferisce nel 2011 ad Arese, in provincia di Milano, 
per lavorare nel Centro Salesiano, un tempo l’ex 
Beccaria, con i “Barabitt” come educatore nelle 
comunità educative. Decide di specializzarsi e 
diventare antropologo, si dedica all’Etnografia 
nella scuola e sulle dinamiche delle migrazioni. 
Contemporaneamente inizia il suo percorso da 
insegnante nella scuola professionale del CNOS-
FAP Lombardia di Arese. Appassionato di scrit-
tura, si cimenta nella stesura di racconti e fiabe. 
Sposato, vive a Caronno Pertusella in provincia 
di Varese insieme alla moglie. Esordisce con il 
suo primo romanzo di formazione “Ci vediamo in 
piazzetta, una storia di amicizia, amore e morte” 
edito da Porto Seguro Editore.

Sinossi
Luca è un ragazzo in cerca di qualcosa che lo con-
duca sulla strada giusta da percorrere nella vita. 
Ha una Laurea e anche un lavoro che però non lo 
soddisfa, sulla soglia del compimento di uno dei 
passi più importanti della vita di un adulto, Luca, 
si ritrova a ricordare il suo passato adolescenziale. 
Inizia quindi un percorso nei ricordi di quel ragaz-
zino di 14 anni spensierato che si divide tra gli 
amici, il calcio e la musica e che per la prima volta, 
all’improvviso, si trova ad affrontare i due grandi 
temi della vita: l’amore e la morte. Un percorso 
che lo accompagnerà nel ritorno a casa dai suoi 
genitori, dove rincontrando i vecchi amici si ren-
derà conto che le cose non sono mai come uno 
se le immagina e che la vita può riservare sempre 
cambiamenti inattesi.

Qualcosa in più sul romanzo
I romanzi di formazione sono da sempre una cate-
goria difficile da inquadrare, con confini indefiniti 
e lacunosi. Le vicissitudini di Luca, il protagonista 
del romanzo proposto dall’autore, seguono un 

percorso attraverso il 
corso degli eventi e 
dei ricordi della sua 
adolescenza, passan-
do dall’amicizia, dall’a-
more e dalla morte. Lo 
spaccato degli anni ’90, 
in cui si svolge la quasi 
totalità della storia, in-
quadra un periodo in 
una città del Sud piena 
di tabù e scoperte, con 
passaggi tra il rapporto 
con gli adulti, che il protagonista incontra, attra-
verso i luoghi in cui si ritrova a vivere. La “piazzetta” 
diventa un luogo come il locus amoenus, un posto 
del cuore dove rifugiarsi, dove non ci sono i social 
e i rapporti sono reali e non ancora virtuali. Il ro-
manzo, delicato ed emozionante, scorrevole nella 
lettura, si propone di essere una piccola finestra sul 
passato e su come le emozioni e la vita scorrevano 
meno velocemente, tra tradizioni familiari e popo-
lari, incontri inusuali, amicizia, amore e morte.

Ci vediamo in piazzetta, una storia di amicizia, amore e morte
Il primo romanzo dello scrittore caronnese Federico Di Girolamo

Sezione di Caronno Pertusella

GRUPPO ANZIANI 
DI CARONNO PERTUSELLA APS-ETS

Via Adua, 169 – 21042 Caronno Pertusella (VA)
Tel. e Fax 0296450570

https://www.portoseguroeditore.com/prodotto/ci-vediamo-in-piazzetta/
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Il DID ha ottenuto il contributo 
di Regione Lombardia per i commercianti 
e la Pubblica Amministrazione

Il “Distretto delle Antiche Brughie-
re”, che è stato creato nel 2014 tra 
i comuni di Caronno Pertusella, 
Cislago, Gerenzano, Origgio ed 
Uboldo, ha partecipato al bando 
della Regione Lombardia e si è 
classificato al 21° posto in gradua-
toria a livello regionale grazie alla 
presentazione di un progetto di 
eccellenza. 
Il nostro distretto è uno dei sette 
su 18 nel Varesotto che ha aderi-
to al bando e riceverà una parte 
delle risorse messe a disposizione 
dal governo regionale, ovvero un 
contributo di 630.000,00 euro.
La Regione Lombardia, attraverso 
il “Bando sviluppo dei Distretti del 
Commercio 2022-2024”, distribu-
irà nei prossimi due anni 47 milio-
ni di euro di risorse ai 176 Distretti 
del Commercio lombardi che han-
no aderito al bando. Questo ban-
do valorizza il commercio di vici-
nato, che è fondamentale per le 
comunità lombarde sia per il ruolo 

economico che rappresentano sia 
per quello sociale. I fondi che arri-
veranno dalla Regione Lombardia 
rappresentano una spinta impor-
tante per avviare opere e inter-
venti di rigenerazione urbana.
Nei 5 comuni, i progetti per il qua-
le il Distretto ha ottenuto le risor-
se, oltre agli interventi delle singo-
le amministrazioni sono due:
- il progetto “Vetrine illuminate”, 
che si pone l’obiettivo di rivitaliz-
zare i centri storici proponendo 

una soluzione di intervento pub-
blico-privato coinvolgendo i pro-
prietari dei negozi sfitti che avran-
no modo, aderendo al progetto, di 
dare maggiore visibilità al proprio 
negozio e poterlo affittare/ven-
dere a delle attività del Distretto 
interessate ad aprire o a “raddop-
piare” le proprie vetrine con solu-
zioni che prevedono l’allestimento 
delle sole vetrine espositive senza 
vendita diretta per far conoscere 
le proprie attività negli altri comu-

ni del Distretto oppure l’utilizzo 
dei negozi sfitti come temporary 
shop. 
- il progetto “Distretto delle pan-
chine” di cui vi abbiamo già rac-
contato nel numero precedente. 
Il Bando regionale prevede la di-
stribuzione di 200.000,00 euro alle 
attività commerciali attraverso la 
partecipazione al Bando privati a 
loro dedicato che si aprirà a giu-
gno 2023 e secondo cui potranno 
essere ammesse le spese soste-
nute sia in Conto Capitale (per 
investimenti) sia Spese di parte 
Corrente per la promozione della 
propria attività (indicate da Regio-
ne) sostenute dal Marzo 2022 al 
Febbraio 2024. 
Rinnoviamo l’invito a tutte le atti-
vità del territorio a seguire gli in-
contri su questi progetti.
Contatti: info@antichebrughiere.it

Vincenzo Iaia
Referente Imprese

www.didantichebrughiere.it

mailto:info%40antichebrughiere.it%20?subject=
http://www.didantichebrughiere.it
http://www.didantichebrughiere.it
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Oreficeria Ferrari da oltre 67anni 
a Caronno: dai nonni ai nipoti 
per i momenti di gioia dei tanti clienti

Tutto ebbe inizio nel lontano 
settembre del 1955 quando mio 
padre, Franco Ferrari, decise di 
aprire il suo negozio lasciando 
un importante laboratorio orafo 
di via Montenapoleone a Mila-
no, dove aveva creato importan-
ti gioielli per dodici anni. 
Dopo varie ricerche nei paesi li-
mitrofi la scelta è caduta su Ca-
ronno Pertusella dove ha aperto, 
con mia mamma Angela, il suo 
primo negozio in Corso della 
Vittoria per poi trasferirsi defini-
tivamente nel 1960 in Via Dante.
Dai loro racconti, i primi anni non 
sono stati facili perché in paese 
non erano conosciuti ma pian 
piano sono riusciti a conquistare 
la fiducia delle comunità di Ca-
ronno, Pertusella e Bariola.
La mamma curava la parte del-
la vendita mentre papà creava 
gioielli in base alla richiesta dei 
clienti ed, allo stesso tempo, svi-
luppava creazioni che iniziavano 
da disegni di sua fantasia; si può 
proprio dire che aveva le mani 

d’oro!!! 
Ma anche con il cuore non 
scherzava... 
Si è sentito di omaggiare le no-
stre Comunità producendo a 
mano le chiavi dei tabernacoli 
delle nostre chiese S. Margherita 
e S. Alessandro, due gioielli fatti 
interamente a mano in oro gial-
lo con ametiste naturali e pro-
ducendo, sempre a mano con 
pietre preziose ed un grande 
lavoro di cesello, le corone per 
la Madonna ed il Bambino della 
grotta di Bariana di Garbagnate, 
luogo della loro infanzia e ado-
lescenza.
Nel 2015, in occasione di una fe-
sta organizzata dai commercian-
ti, abbiamo voluto festeggiare 
con i clienti ed i concittadini i 
60 anni di attività ed è stata 
proprio una bella bella festa di 
cui rimarrà sempre un ricordo 
indelebile.
Sempre nello stesso anno, in 
occasione della Festa Patronale, 
mio papà ha ricevuto dall’Am-

ministrazione Comunale la Ci-
vica Benemerenza e vi lascio 
immaginare la sua gioia per un 
riconoscimento così importante.
Siamo in procinto di arrivare a 
quota 68! Ora ci sono le nuove 
leve che crescono e proseguo-
no con entusiasmo non dimen-
ticando i sacrifici, gli sforzi e gli 
insegnamenti fatti da chi ci ha 
preceduto. 
Colgo l’occasione per ringrazia-

re tutti i clienti che da sempre 
abbiamo il piacere di servire, 
ma anche i clienti che ci cono-
scono da poco con l’augurio di 
poter soddisfare sempre le loro 
esigenze con serietà, professio-
nalità, competenza e gentilezza. 
Grazie di cuore a tutti.

Donata Ferrari
Oreficeria Ferrari

Vincenzo Iaia
Referente Imprese

www.facebook.com/GioielleriaFerrariCaronno

http://www.facebook.com/GioielleriaFerrariCaronno
http://www.facebook.com/GioielleriaFerrariCaronno
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Governanti impazziti?
Ma chi ci governa sa fare due conti?

I rappresentanti che siedono al par-
lamento europeo (volutamente in 
minuscolo) mi sembrano sempre più 
sconnessi dalla realtà del mondo che 
li circonda.
Emanano un certo numero di leggi che 
saranno impossibili da rispettare.
Prima stop alle automobili, saranno 
tutte elettriche! Poi stop alle caldaie a 
gas. Come scalderemo la casa? Io ho 
una buona scorta di legna, ma gli altri? 
Con l’elettricità? O torniamo al carbone 
come durante la guerra?
Poi si parla di aerei elettrici e, ora, la 
moda dell’idrogeno come combustibi-
le pulito. Peccato che l’idrogeno non 
esiste in natura, deve essere prodotto, e 
il sistema migliore è con… l’elettricità.
Rileggete con attenzione l’articolo 
pubblicato sul giornale comunale del 
marzo ’22, di questo passo la corrente 

elettrica non ci basterà nemmeno ad 
accendere le lampadine di casa. 
Vi ricordate a scuola il problema “La 
mamma va al mercato…” oppure la 
vasca da bagno con rubinetto e sca-
rico aperti? Siamo tutti stati capaci 
di risolverli, ma a quanto pare i nostri 
“euroscienziati” si sono dimenticati la 
matematica di base.
Ripeto per l’ultima volta: sarà impos-
sibile produrre l’elettricità necessaria 
con le rinnovabili, già con i consumi 
odierni. Non parliamo poi degli scena-
ri futuristici che prevedono che tutto 
sarà elettrico.
Per l’ultima volta (poi, prometto, non 
scrivo più) ecco come produciamo l’e-
lettricità nel mondo ( e l’Italia è più o 
meno sullo stesso piano).
• Petrolio: 31%, Carbone: 27%, Gas: 
25% e siamo all’83%.

• Nucleare: 4%.
• Rinnovabili: 12%, di cui 7% idroelettri-
co, 3% eolico e 2% solare.
• L’idroelettrico ha già raggiunto il mas-
simo, anzi, con meno ghiacciai e neve 
potrà solo diminuire.
• Eolico e solare fanno il 5%, possono 
raddoppiare, e siamo al 10%.
Nella migliore ipotesi, li quadruplichia-
mo? andiamo al 20%. C’è un limite fisi-
co alle zone su cui installare pale eoli-
che e terreni da ricoprire con i pannelli. 
E il resto dove lo troviamo?
Preveggente la Francia che si è deci-
samente buttata sul nucleare, infatti 
oggi è messa molto bene e ci vende 
43 TWh dei 320 TWh che consumiamo 
ogni anno.
Se andremo tutto in elettrico, loro si 
arrangeranno in qualche modo ma noi 
resteremo a secco.

Non parliamo poi dell’aspetto geopo-
litico: se l’Europa bloccherà la crescita 
economica pur di salvare il pianeta, 
Cina e India faranno altrettanto con i 
loro tre miliardi di abitanti?
E la Russia in previsione dello sciogli-
mento dei ghiacci artici sta costruen-
do 12 (leggasi dodici) città portuali in 
siberia. Che interesse ha a ridurre le 
emissioni di gas serra?
Come sempre non credete a nulla, an-
date a cercarvi i dati da soli, sui siti di 
Terna o l’ottimo “Our world in data”.
E con gli europarlamentari visionari e 
sognatori come facciamo? Cerchiamo 
di eleggere gente che a scuola abbia 
studiato bene la matematica, e poi 
speriamo e incrociamo le dita.

Rinaldo Dossena
Scritto a febbraio prima 

dei nuovi decreti europei

Cos’è il PNRR, Piano Nazionale 
Ripresa e Resilienza
Una grande opportunità per la transizione ecologica

È il documento che il Governo ita-
liano ha predisposto per illustrare 
come intende gestire i fondi messi a 
disposizione dall’Europa con il Next 
Generation Eu.
L’Italia è la principale beneficiaria di 
questo nuovo programma di finan-
ziamento comunitario con 191,5 
miliardi di euro suddivisi tra sovven-
zioni (68,9 mld) e prestiti (122,6 mld). 
Il piano è stata realizzato seguendo 
le linee guida emanate dalla commis-
sione europea e suddivide i settori di 
intervento in 6 missioni principali: 
• Digitalizzazione, innovazione, com-
petitività, cultura e turismo; circa 41 
miliardi
• Rivoluzione verde e transizione eco-
logica; circa 60 miliardi
• Infrastrutture per una mobilità so-
stenibile; 25 miliardi
• Istruzione e ricerca; 31 miliardi
• Coesione e inclusione; 20 miliardi
• Salute; 15 miliardi
Nel PNRR si legge:
“L’Italia è particolarmente esposta ai 
cambiamenti climatici e deve accele-
rare il percorso verso la neutralità cli-
matica nel 2050 e verso una maggio-

re sostenibilità ambientale. Ci sono 
già stati alcuni progressi significativi: 
tra il 2005 e il 2019, le emissioni di 
gas serra dell’Italia sono diminuite 
del 19 per cento. Tuttavia, il nostro 
Paese presenta ancora notevoli ritar-
di e vulnerabilità. 
• Per quanto riguarda i trasporti, l’Ita-
lia ha il numero di autovetture ogni 
mille abitanti più alto tra i principali 
Paesi europei (663 contro i 574 della 
Germania e i 482 della Francia) e una 
delle flotte di autoveicoli più vecchie 
dell’Europa occidentale.
• La quota su rotaia del trasporto to-
tale delle merci è inferiore alla me-
dia UE. Nel 2019, in Italia era l’11,9%, 
contro il 17%. L’estensione della rete 
ferroviaria in rapporto alla popola-
zione è la più bassa tra i principali 
Paesi europei. 
• La Commissione europea ha aper-
to tre procedure di infrazione per 
l’inquinamento atmosferico contro 
l’Italia per particolato e ossidi di 
azoto. Nel 2017, 31 aree in 11 regioni 
italiane hanno superato i valori limi-
te giornalieri di particolato PM10. In 
un’analisi europea sulla maggiore 

mortalità causata dall’esposizione a 
polveri sottili e biossido di azoto, tra 
le prime 30 posizioni ci sono 19 città 
del Nord Italia, con Brescia e Berga-
mo ai vertici della classifica. 
• Gli investimenti nelle infrastrut-
ture idriche sono stati insufficienti 
per anni e causano oggi rischi ele-
vati e persistenti di scarsità e siccità. 
La frammentazione dei diversi attori 
e livelli istituzionali rappresenta un 
ostacolo agli investimenti. 895 ag-
glomerati hanno violato le direttive 
UE, con multe ad oggi pagate da 68 
di loro. 
• L’Italia è inoltre particolarmente 
vulnerabile agli eventi idrogeologi-
ci e all’attività sismica. Oltre il 90% 
dei comuni italiani è ad alto rischio 
di frane e inondazioni, pari a circa 
50.000 km2 del territorio italiano.
La transizione ecologica dovrebbe 
essere uno dei pilastri del PNRR.
Però Lega ambiente, Wwf e Green- 
peace parlano di attese deluse e 
poco coraggio. 
Il Piano, infatti, non punta quanto 
dovrebbe sullo sviluppo delle rinno-
vabili (previsti solo 7 miliardi), lascia 

poco più che briciole alla mobilità 
urbana e sostenibile e alla protezione 
della biodiversità. Dimentica, inoltre, 
le necessarie misure per la promo-
zione dell’agroecologia e la ricon-
versione degli allevamenti intensivi 
e declassa l’economia circolare a una 
mera questione di gestione dei rifiuti 
(solo gli urbani peraltro).
Noi cittadini dobbiamo vigilare perché 
i miliardi stanziati dalla UE vengano 
spesi davvero per la riconversione eco-
logica e non a finanziare grandi opere, 
probabilmente inutili, come quello del 
famigerato ponte sullo stretto o il nu-
cleare costosissimo e pericoloso. 
Ma soprattutto, visto che milioni di 
persone e piccole imprese rischiano 
di non riuscire a pagare le bollette 
mentre le multinazionali dei com-
bustibili fossili, come Eni e Shell, 
incassano cifre record da questa 
crisi, chiediamo al Governo Italiano  
di tassare al 100% gli extra-profitti 
delle industrie fossili, ridistribuirli 
alle persone per difendersi dal caro 
bollette e investire seriamente nel-
le energie rinnovabili.

Luciano Perfetti



C’è post@ per noi

Aprile 2023 -                               -  35CaronnoPertusella

Chat GPT: l’intelligenza artificiale senza coscienza

Solo un nuovo strumento 
da usare con consapevolezza

Dagli albori della radio a valvole 
negli anni ’50 all’era digitale e 
all’intelligenza artificiale di oggi, 
la tecnologia ha subito un’evolu-
zione esponenziale grazie all’e-
nergia elettrica e alla creatività 
umana. Nel corso del tempo, ab-
biamo assistito alla nascita di nu-
merose tecnologie come ISDN, 
ADSL, Fibra, WiFi, 3G, 4G, 5G, che 
ci permettono di accedere a ser-
vizi Web privati e pubblici, social 
e, sempre più spesso, a servizi 
generati dall’intelligenza artifi-
ciale (IA).
A partire dal 2019, l’azienda 
OpenAI ha creato un potente 
chatbot IA chiamato GPT (1), 
disponibile in tre versioni sem-
pre più avanzate (dalla 2 alla 4). 
Questa chat sorprende per la 
sua capacità di rispondere alle 
domande degli utenti in modo 
adeguato, dando l’impressione 
di dialogare con una persona e 
non con una macchina, anche se 
questo non è realmente il caso. 
Tuttavia, è importante ricordare 
che l’IA è uno strumento potente 
ma va utilizzato con attenzione e 
consapevolezza, in quanto non 
possiede etica, sentimenti, dolo-
re, piacere o amore come l’essere 
umano.
L’IA, in realtà, è una rete neuro-
nale artificiale (RNA) che calcola 
le probabilità con cui i dati che 
le vengono forniti (decine di te-
rabyte di testo per la versione 3 
e ancora di più per la versione 
4) possono concatenarsi. In altre 
parole, l’IA non possiede creativi-
tà propria, ma combina le idee di 
diversi artisti, infrangendo i dirit-
ti d’autore e aprendo potenzial-
mente nuovi tipi di controversie 
legali.
Mettiamo Chat GTP3 alla prova 
con alcune domande.

Domanda 1: parlami del Perio-
dico Comunale di Caronno Per-
tusella
Risposta: Mi dispiace, ma come 
modello linguistico non sono in 
grado di conoscere tutti i periodi-
ci comunali presenti in ogni sin-
gola città o paese del mondo. Tut-
tavia, posso dirti in generale che 
i periodici comunali sono spesso 
pubblicazioni locali che forni-
scono informazioni sulle attività 
della comunità, gli eventi in pro-
gramma, le decisioni prese dalle 
autorità locali e altri argomenti di 
interesse per i residenti. Potresti 
cercare maggiori informazioni sul 
Periodico Comunale di Caronno 
Pertusella sul sito web del comu-
ne o presso la biblioteca locale.

Domanda 2: cosa dovrebbe 
contenere un periodico comu-
nale?
Un periodico comunale dovreb-
be contenere informazioni di 
interesse pubblico relative alle 
attività della comunità locale. 
Ecco alcuni esempi di contenuti 
che potrebbero essere inclusi in 
un periodico comunale:
1. Notizie relative alla città o al pa-
ese, come annunci di eventi, atti-
vità e iniziative della comunità.
2. Aggiornamenti sui progetti 
in corso o pianificati, compre-
si quelli relativi a infrastrutture, 
trasporti, sviluppo economico e 
sociale, e altro ancora.
3. Comunicazioni ufficiali, come 
decisioni prese dalle autorità lo-
cali e comunicati stampa.
4. Avvisi pubblici, come avvisi di 
emergenza, comunicazioni rela-
tive alla sicurezza pubblica, avvisi 
di chiusura temporanea di servizi 
o attività, e così via.
5. Informazioni sui servizi dispo-
nibili, come orari di apertura de-
gli uffici pubblici, servizi sociali, 
trasporti pubblici, scuole e bi-
blioteche, e altro ancora.
6. Rubriche informative sulle 
attività dei vari settori e gruppi 
della comunità, come le asso-
ciazioni locali, le imprese, i pro-
fessionisti, gli artisti e le organiz-

zazioni no-profit.
7. Approfondimenti e opinioni su 
questioni di interesse pubblico, 
come la politica locale, la gestio-
ne del territorio, l’ambiente e la 
cultura.
Ovviamente, l’elenco di conte-
nuti possibili è molto ampio e 
varia a seconda delle specifiche 
esigenze della comunità e delle 
autorità locali. In generale, il pe-
riodico comunale dovrebbe for-
nire informazioni utili, accurate e 
aggiornate ai cittadini, in modo 
che possano partecipare in modo 
consapevole alla vita della loro 
comunità.

Domanda 3: cosa sai del sinda-
co di Caronno Pertusella Marco 
Giudici
Marco Giudici è il sindaco di Ca-
ronno Pertusella, un comune 
italiano della provincia di Vare-
se, in Lombardia. È stato eletto 
sindaco nel 2019 con il sostegno 
della coalizione di centrodestra, 
battendo il sindaco uscente di 
centro-sinistra. Prima di diven-
tare sindaco, Giudici ha lavorato 
come commercialista ed è stato 
coinvolto nella politica locale per 
molti anni.
Da sindaco, Giudici ha promos-
so progetti per il miglioramento 
delle infrastrutture e dei servizi 
del comune, tra cui il completa-
mento del nuovo parcheggio a 
servizio della stazione ferroviaria 
di Caronno Pertusella, l’apertura 
del nuovo mercato coperto e la ri-
qualificazione del parco pubblico. 
Inoltre, ha affrontato questioni 
ambientali, come la gestione dei 
rifiuti e la promozione delle ener-
gie rinnovabili.
Giudici è anche noto per il suo 
impegno nel coinvolgimento del-
la comunità e nel dialogo aperto 
con i cittadini, attraverso l’orga-
nizzazione di incontri pubblici e 
la partecipazione a eventi locali.

Considerazioni:
La parte in azzurro è tutta errata, 
ha assemblato i dati che ha elabo-
rato in un contenuto falso! 

La parte introduttiva è stata scrit-
ta da me ed ho chiesto ad AI di 
revisionarla, effettivamente ha 
migliorato la leggibilità.
L’intelligenza artificiale è come il 
fuoco, uno strumento da usare sì, 
ma a debita distanza e con molta 
prudenza nell’attesa delle norma-
tive ad hoc a livello UE e ONU.

Giuseppe Catania
Scopri di più su www.Aredin.it/AI

Nota 1: Chat GPT, acronimo di Ge-
nerative Pretrained Transformer: 
uno strumento di elaborazione del 
linguaggio naturale (o Natural Lan-
guage Processing) potente e versati-
le che utilizza algoritmi avanzati di 
apprendimento automatico per ge-
nerare risposte simili a quelle uma-
ne all’interno di un discorso.

Eccovi il parere
dell’interessato 

Se l’intelligenza è la capacità 
di attribuire un conveniente 
significato pratico o concet-
tuale ai vari momenti dell’e-
sperienza e della contingen-
za; con la terza domanda 
abbandoniamo il campo 
dell’intelligenza e limitiamo 
le pretese prestazionali della 
macchina in semplice richie-
sta di informazioni. 
Il risultato in questo caso è 
negativo! L’intelligenza artifi-
ciale si è dimostrata ignoran-
te in materia e non ha dato 
un solo dato veritiero. Que-
sto non perché l’intelligenza 
artificiale non funziona ma 
semplicemente perché qual-
siasi macchina risponde in 
base ai parametri con cui è 
stata concepita. L’intelligen-
za artificiale sarà sempre più 
perfezionata, attendibile e 
sicura, ma sconterà sempre 
un margine di errore che gli 
deriva dall’imperfezione del 
suo creatore.

Marco Giudici

Scopri il libro

https://www.amazon.it/Incoscienza-artificiale-Massimo-Chiriatti/dp/8861056318
http://www.Aredin.it/AI
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Storie

In quanti lo sapevano?

A Caronno Pertusella abbiamo una ragazza 
giovanissima che è campionessa di motocross...

Grazie a questa sessione del nostro 
giornalino, abbiamo la possibilità di 
leggere le storie per conoscere ancor 
meglio la cittadina di cui facciamo 
parte.
Giorgia Giudici ci racconta la sua storia:
“Ho cominciato a praticare motocross 
all’età di 10 anni e nel giro di qual-
che anno sono entrata a far parte del 
Team SDM Kawasaki che mi ha ac-
compagnato e cresciuto tecnicamen-
te per qualche stagione, portandomi 
a correre la mia prima gara di Mondia-
le all’età di 15 anni e più volte al po-
dio, sia a livello regionale che italiano. 
Successivamente ho cambiato Team 
e marca di moto, correndo con Ktm: 
altrettante stagioni positive conclu-
sesi quasi sempre con un podio nel 
Campionato Italiano Femminile.
Quando decisi di correre nel Team 
Husqvarna nel 2016, purtroppo, pas-
sai una stagione molto difficoltosa 
poiché sono intervenuti due gravi 
infortuni, tra cui la rottura dell’omero 
mentre ero in preparazione in Sarde-
gna in previsione della nuova stagio-
ne, che mi ha tenuto fuori dagli alle-
namenti per 3 mesi. Al mio rientro, 
sono riuscita a ottenere buoni risul-
tati, ma purtroppo a distanza di qual-
che mese sono incappata in un’altra 
caduta che mi ha procurato la frattu-
ra di 4 vertebre dorsali, stabilizzate 
poi tramite intervento chirurgico; 
nonostante sia un bellissimo sport, è 
anche pericoloso, perché gli infortu-
ni e le cadute accadono in qualsiasi 
attività, bisogna solo stare attenti il 
più possibile. Nell’anno 2018, ho avu-
to la frattura di Lisfranc, ossia la rot-

tura di 18 ossa del piede, per la quale 
mi hanno dovuta operare quattro 
volte per la ricostruzione dell’arto e 
le varie rimozioni dei fili aggiunti du-
rante le varie operazioni. In seguito 
a questo brutto periodo della mia 
carriera sportiva, sono stata ferma 
per diverso tempo, fino a quando 
ho deciso di ricominciare a correre, 
sempre con Husqvarna. Ho cono-
sciuto Manuel Monni, attualmente 
il mio fidanzato: sportivo da sempre, 
nato e cresciuto con le moto, che, in 
seguito a tutte le difficoltà avute, un 
giorno mi disse di riprovarci e di alle-
narmi continuando a crederci come 
facevo prima e che solo con il duro 
lavoro avrei ottenuto quello che de-
sideravo. L’ho ascoltato, ed il fatto 
che lui aveva vissuto situazioni simili 
alla mia mi ha spinto a riprovarci. Mi 
sono allenata fisicamente, ho cerca-
to di fare più gare possibili per tenta-
re di riprendere un buon ritmo e fare 
più ore in moto recuperando il tem-
po perso e ora mi sento abbastanza 
bene. Quest’anno ho concluso sesta 
il Campionato Italiano Femmini-
le, prima il Campionato Regionale 
Lombardia e, infine, ho ottenuto una 
bella vittoria al Trofeo Delle Regioni. 
Sono contenta dei miei risultati di 
quest’anno, perché dopo anni in cui 
ci provavo, dopo tutti gli infortuni 
e le operazioni che ho subito, per 
me vale tanto. Ho passato periodi 
davvero difficili, dove non pensavo 
neanche di tornare a correre; dove 
i pensieri negativi erano maggiori 
della voglia di reagire e tornare ad 
allenarmi e, di conseguenza, essermi 

tolta qualche soddisfazione è stato 
bello. Nel Comune di Caronno Per-
tusella c’è anche un altro atleta che 
pratica Motocross, Simone Croci: sia-
mo cresciuti insieme avendo iniziato 
a correre nel suo MotoClub, ci cono-
sciamo da sempre, corriamo nello 
stesso Team MCR Husqvarna e anche 
per lui è stata un’ottima stagione con 
buoni risultati sportivi.

Non sono una persona che parla 
molto di sé, ma sono grata, nono-
stante tutti gli accaduti, di essere arri-
vata a questi risultati e spero che con 
il tempo, l’amore per questo sport 
possa essere visto e condiviso con 
ragazzi giovani, per portare avanti la 
nostra passione”.

Giorgia Giudici 
Giulia Noto
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Asd Basket Caronno

La ASD BASKET CARONNO, fondata 
nel 1985, nasce per valorizzare l’atti-
tudine dei nostri giovani che, a par-
tire dai 6 anni, vogliono avvicinarsi 
allo Sport. Da sempre, si prefigge di 
offrire a tutti un ambiente sano, dove 
poter praticare uno degli sport che 
riteniamo tra i più belli in assoluto e 
dove ci si possa incontrare con nuovi 
amici, per crescere e divertirsi assie-
me attraverso la disciplina della pra-
tica sportiva. 
Lo scopo della ASD Basket Caronno 
è quello di garantire agli atleti un’of-
ferta sportiva in sintonia con l’evo-
luzione della loro crescita.  
I dati delle Iscrizioni, in costante au-
mento in questi ultimi anni, sono 
l’indicazione oggettiva di aver intra-
preso la strada giusta.
Il merito di tutto ciò va però ricono-
sciuto ad un insieme di fattori:

• la perizia e sensibilità degli alle-
natori
• l’impegno dei soci volontari a cui 
si sono affiancati nel tempo genitori 
collaborativi
• la risposta della fiducia delle fami-
glie che con entusiasmo accompa-
gnano i loro figli 
• più tutti coloro che, a diverso tito-
lo, partecipano alla realizzazione di 
questo Progetto
• a questo punto non possiamo di-
menticare i Nonni, primi tifosi dei 
loro nipoti.
Ma non ci vogliamo fermare qui. 
Per i nostri ragazzi vogliamo rag-
giungere traguardi sempre mag-
giori e per farlo abbiamo bisogno 
del continuo e valido supporto di 
chi responsabilmente e sapiente-
mente ci ha saputo aiutare in tutti 
questi anni: il Comune. 

Molti altri bambini stanno bussando 
alle nostre porte, ma con le strutture 
attuali, rischiano di rimanere esclusi 
per insufficienza di spazi. Anche in 
questa occasione vorremmo perciò 
che l’operosità comunale ci dia una 
mano, come ha saputo fare in altre 
occasioni, per fronteggiare questa 
momentanea carenza, certi di non 
deludere le richieste di coloro che, 
sempre più numerosi, praticano e vo-
gliono in futuro accostarsi al Basket.
Intanto con piacere annotiamo che, 
dopo un costante impegno riposto 
dagli addetti ai lavori nel fronteg-
giare alcune difficoltose note buro-
cratiche, l’attuale Amministrazione è 
riuscita a dare l’avvio ai lavori per la 
sistemazione del tetto del Palazzet-
to. Siamo anche a conoscenza di un 
grande progetto che prevede la co-
struzione di un’altra struttura sporti-

va polivalente. 
Questi ultimi eventi non possono 
perciò essere che un’ulteriore spinta 
a far crescere la “famiglia” dell’ASD 
Basket Caronno che, ricordiamo, mi-
lita anche nel campionato di Promo-
zione quale altra significativa meta 
per i nostri giovani atleti . 
Per ulteriori informazioni sulla no-
stra attività, vi invitiamo a consul-
tare il nostro sito www.basketca-
ronno.it oppure a venirci a trovare 
direttamente alla segreteria dell’A-
SD Basket Caronno aperta ogni ve-
nerdì 17:30-19:00 presso il Palazzet-
to di viale Europa. 

VI ASPETTIAMO!!! (cell. 3358341578)

ASD BASKET CARONNO
Fabrizio Volontè
Referente Sport

Omnia sport prosegue con successo la sua attività

Il nuoto sotto tutti i punti 
di vista

La piscina comunale di Caronno si li-
bera definitivamente del Covid, non 
soltanto in termini di limitazioni ma 
anche come partecipazione alle at-
tività. Omnia Sport annuncia infatti 
di essere ritornata finalmente ai va-
lori di presenze medie antecedenti 
al 2020, segno che gli utenti hanno 
ben chiaro che il benessere psicofisi-
co passa anche dall’attività corporea 
svolta in acqua, dall’età neonatale 
alla vecchiaia, lungo tutto l’arco della 
nostra vita. Il tradizionale nuoto libe-
ro sta andando benissimo, segno che 
i caronnesi ci tengono a buttarsi in 

piscina: nello scorso periodo natali-
zio è stato infatti superato il record di 
presenze giornaliere, raggiungendo 
ben 180 ingressi.
L’offerta di Omnia Sport è super ric-
ca: dai classici ottimi corsi di nuoto 
per tutte le età si passa alle attività 
specifiche di nuoto agonistico come 
swim training, nuoto pinnato e sal-

vamento. E nel contempo sono ri-
confermate le squadre di pallanuoto, 
che stanno dando tantissime soddi-
sfazioni. Si passa poi ai corsi di fitness 
di tutti i generi con la novità consoli-
data del nuoto artistico: sono decine 
le possibilità di star bene e divertirsi 
in compagnia, guidati dal consueto e 
affiatato staff. Per rimanere sempre 

aggiornati sulle attività di Omnia 
Sport vi consigliamo di visitare il sito 
www.piscinacaronnopertusella.it e 
di seguire Omnia Sport sulle pagine 
social. Vi aspettiamo!

Fabrizio Volontè
Referente Sport

www.omniasportcaronnopertusella.it

www.BasketCaronno.it

http://www.basketcaronno.it
http://www.basketcaronno.it
http://www.piscinacaronnopertusella.it
http://www.omniasportcaronnopertusella.it
http://www.omniasportcaronnopertusella.it
http://www.BasketCaronno.it
http://www.BasketCaronno.it
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Rheavendors Caronno: Coppa 
delle Coppe a Caronno Pertusella
La manifestazione europea si terrà al Francesco Nespoli

Dopo un intenso precampionato 
che ha visto molte squadre stra-
niere partecipare al classico Tor-
neo Prealpi iniziano i Campionati 
Nazionali di Softball con la Rhea-
vendors Caronno in campo con le 
sue formazioni: Minisoftball, Un-
der 13, Under 15, Under 18, Serie 
A1 e Amatori.
È la stagione numero 55 per la so-
cietà caronnese del batti-e-corri, 
che scenderà in campo per di-
fendere i risultati della stagione 
precedente: terzo posto nel Cam-
pionato di A1 e secondo posto in 
Coppa Italia.
Proprio quest’ultimo risultato 
porta la squadra in Europa e la fe-
derazione continentale ha scelto 
il campo di Caronno Pertusella 
per la Coppa delle Coppe 2023. 
Un grande risultato per tutti, un 
avvenimento che sarà l’evento 
vero dell’estate 2023 a Caronno 
Pertusella.
La manifestazione si disputerà dal 
21 al 26 agosto al Francesco Ne-
spoli alla Bariola: saranno sette le 
squadre al via in questo evento 
internazionale che vedrà arrivare 
squadre dai Paesi Bassi, Germania, 
Repubblica Ceca, Spagna, Belgio e 
Francia. 
Il campo di Caronno Pertusella è 
ormai abituato a ospitare eventi 
internazionali, ricordando i Cam-
pionati europei del 2003 e del 
2017, la Coppa delle Coppe 2006 

e i numerosi tornei sia seniores, sia 
giovanili: sono stati anni e momen-
ti da incorniciare e da ricordare.
Ma torniano alla prima squadra 
della Rheavendors Caronno: la 
squadra è stata riconfermata, a 
partire dalle due atlete straniere 
la venezuelana Yuruby Alicart e 
la lanciatrice cubana Ylian Tornes, 
e continuerà l’inserimento nella 
squadra seniores di giovani atlete 
provenienti dal vivaio.
La stagione 2023 vedrà una pau-
sa dalla metà di giugno alla fine 
di luglio per gli impegni della 
nazionale, che disputerà il girone 
di qualificazione del Campionato 
Mondiale, dove è stabile titolare 
l’atleta caronnese Melany Shel-
don, che potrebbe essere affian-
cata in azzurro da qualche altra 
compagna di squadra.

Fabrizio Volontè
Referente Sport

Calendario Softball Serie A1 2023 (incontri casalinghi)
Stadio Francesco Nespoli di via Rossini (Bariola)

 Data Ore Squadra ospite

 8 aprile 16 - 18  Pianoro (BO)

 22 aprile 16 - 18 Parma

 29 aprile 16 - 18 Macerata

 13 maggio 16 - 18 Castelfranco (TV)

 3 giugno 16 - 18 Sestese (FI)

 7 giugno 20 Bollate 1 incontro

 8 giugno 20 Bollate 1 incontro

 17 giugno 16 - 18 Forlì

 29 luglio 16 - 18 Collecchio (PR)

 9 agosto 20 Saronno 1 incontro

 10 agosto 20 Saronno 1 incontro

www.AbCaronno.it

http://www.AbCaronno.it
http://www.AbCaronno.it
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Pattinare è...

Pattinare è “sentirsi liberi, è sem-
brare di volare, è andare velocis-
simo, è avere la possibilità di sca-
ricare la tensione della giornata, 
è svuotare la mente dai pensieri 
quando si è stanchi e di cattivo 
umore, è la possibilità di sfogarsi, 
è motivazione, è serenità, tran-
quillità e felicità ma anche paura, 
è entusiasmo ma anche fatica, è 
una sensazione bellissima”. Que-
ste sono le risposte degli atleti 
dell’ASD Pattinaggio Caronno 
Pertusella, ragazze e ragazzi che 
hanno dagli otto ai diciassette 
anni. Ragazzi che, anche dopo 
aver provato altre attività, hanno 

scelto il pattinaggio per motivi 
diversi, “perché pattinava la sorel-
la, l’amica, perché lo hanno scelto 
i genitori, perché da sempre è pia-
ciuta la velocità e la dinamica di 
questo sport, perché fin da piccola 
pattinava sulla via di casa o sotto il 
portico o, ancora, perché lo ha pro-
vato come una nuova occasione 
ed è subito piaciuto o, al contrario, 
perché era il sogno che aveva fin da 
piccola, o semplicemente perché 
pattinare lo fa da sempre sentire li-
bero”. Ciò che più colpisce, però, è 
che alla domanda “Qual è la cosa 
che più ti piace di questo sport?”, 
le risposte sono state univoche: 
“indossare i pattini, la velocità e 
soprattutto stare con gli altri”. “Per-
ché…, citando una delle risposte, 
…pur essendo uno sport indivi-
duale, si è creato un bel gruppo ed 
è bello stare all’aria aperta insie-
me”. Quindi bisogna applaudire 
questi ragazzi che, anche se non 
sempre riescono a conciliare gli 

impegni scolastici con gli allena-
menti, non si arrendono e conti-
nuano a prepararsi con impegno 
per le gare della nuova stagione. 
Stagione già iniziata con il primo 
posto di Simone Campagna alle 
Regionali di Lecco e con ottimi 
risultati di tutti. I nostri atleti più 
grandi, inoltre, hanno scaldato 
le ruote sulle piste di Pescara in 
occasione dei campionati Italiani 
Indoor. Non dimentichiamo i più 
piccini del corso di avviamento 
e i più grandi del corso per adul-

ti che si allenano anche loro con 
costanza ed entusiasmo e magari 
qualche fatica in più!
Potrete continuare a seguire i no-
stri atleti su Instagram e per ulte-
riori informazioni sono a disposi-
zione i seguenti numeri:
LORENZO: 3472687432
MATTIA: 3408408721

Lorenzo Colombo
Presidente ASD Pattinaggio 

Caronno Pertusella
Fabrizio Volontè
Referente Sport

Continua con successo l’attività dell’associazione sportiva dilettantistica Più Valore

Il pilates per sconfiggere  
il mal di schiena

Il Palazzetto dello sport sempre più 
un luogo di benessere per tutti. Eb-
bene sì perché l’associazione sporti-
va dilettantistica Più Valore è sempre 
più presente sul nostro territorio per 
farci star meglio con noi stessi, orga-
nizzando corsi molto interessanti per 
il nostro benessere fisico e mentale.
Sta continuando infatti con grande 
successo il corso “Ginnastica postura 
e Pilates” insieme alla trainer Vero-
nica: questa attività aiuta a stare in 
forma, perdere peso, tonificare ma 
anche a ridurre ansia e stress.
Il Pilates ricordiamo che è la miglio-
re attività fisica per stare in forma, 
sconfiggere il mal di schiena e le di-
verse patologie alla colonna per una 
postura sana e corretta: è l’attività 

più consigliata da medici e fisiotera-
pisti negli ultimi dieci anni. Il pilates 
migliora la nostra flessibilità, la no-
stra forza e resistenza alla forza iso-
metrica oltre a fornirci più controllo 
ed equilibrio.
La società sportiva dilettantistica Più 
Valore mette al centro la salute dei 
propri iscritti proponendo questo 
tipo di corso ogni lunedì dalle 19 alle 
20. Ricordiamo anche che per i più 
piccoli sempre il lunedì dalle 18 alle 
19 continua il corso di danza moder-
na per i bambini delle elementari.
Cittadini caronnesi, non vi resta che 
venire e provare scrivendo al nume-
ro 375 565 8055.

Fabrizio Volontè
Referente Sport

www.facebook.com/culturapiuvalore

www.Facebook.com/PattinaggioCaronno
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